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-·-Pesquisa em Gaspar-

Nadinha Spengler -22,44% Luis F. Polli - 20,95% Beduschi Ir. -13,35% Olávio Pereira - 8,53%
-

Sílvio Rangel - 4,38%

•
•

Nadinho e Polli na f ente
Pesquisa realizada

pe lo Cruzeiro, no

centro e em todos os

bai,...,. de Gaspar, no
peTl�o de 17 a 27 de

julho, apontou como

, favoritos, entre os e

leitores, os candida
tos Bernardo L.

Spengler (Nadinha),

ESC
Sempre ao seu lado

Farsa: municipalização
do ensí

do PMDB, com tes resultados: em

22,44% da preferên- terceiro, VaIrnor Be
cia e Luis Fernando
Polli; do PFL, com

duschi Jr., da coliga-
20,95% dos votos. O ção PTB-PDC-PL,
resultado caracteriza com 13,35%; Olávio
um empate técnico. Pereira, do PDS, com
Foram ouvidos 589 e- 8,53%, e Sílvio Ran

leitores, que aponta- gel, da coligação
ram ainda os seguin- PDT-PT-FSDB, com

o
,.",

ao

4,38%. Não votariam
em nenhum deles

8,29%, e estão indeci
sos 22,06%. A pes-
quisa apurou ainda o

índice de rejeição de
cada candidato.

•

unciona

Desde que aceita- dos professores con- Gaspar, onde a Pre
ram arcar com as res- tratados após o con- feitura arca com a to

ponsabilidades das vênia firmado entre talidade dos paga
escolas estaduais, os prefeituras e governo mentos, desde feve

municípios, como é o do Estado. Pelo con- reiro. Pior: o Estado
caso de Gaspar, vêm vênia, professores informa que a partir
sofrendo com o não- ACfs seriam remu- de julho, zeladores e

repasse de verbas pa- nerados pelo Estado serventes das escolas
ra cobrir gastos com em 90%, e os restan- igualmente terão de
reformas dos educan- tes pelo município. ser pagos pelo muni
dários e, o que é pior, Mas isto não vem cípio.
a falta de pagamento sendo respeitado em P/U

P/3

O
envolvente sorriso de Greice Moser, 16 a

nos, realça a beleza e simpatia da 18 Ragaz
ze, eleita no último dia 14 em reunião festiva

promovida pelo Circolo Italiano Di Blumenau,
nas Associação Artex, com mais de 200 pessoas,
muita comida tipice e vinho. Greice é filha de Isido

ro e Solange Moser. A próxima promoção, IV Notte

Italiana diBlumenau, será dia 14 de agosto, no mes
mo local, com música de ValdirAnzolin,e Sonatori,

músice, canto e dança italianos.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



O l2/nião
..

CRUZEIRO 2
- � 31 a 06 de agosto/92

Intensifica-se a caça aos votos
b

.,

d d I
-

t d d
. os tempos são mesmo de

lho em mais ar uo e açao, e es e processo de za or e mudanças, revi- ... d' '. ho neo ática
convencimento do eleito- desgaste só fez aumentar ravoltas, na sua maioria crise! _ai da lO >aPalldaaparrçao e pi' I grado, A nominata de can- com os seguidos escânda- resultando em desgosto I'

.

did 'Il . I '

I
.

I I
- po ítica.

I atos as camaras muru- os, em ruve nacionat, en- pra a popu açao, para a

cipais é, comparativa- volvendo PC farias et ca- maioria dos cidadãos, por O ritmo da caml?unha
mente, bem maior, hu- terva. Na caça aos indeci- suas nefastas consequên- deve certament� s,e .tnten
vendo, até certo ponto, sos e inconformados com cías. O povo espera, no sificar com o 100CIO. �os
maior vantagem para u- os rumos que a política entanto, que o sistema de- programas de tel�vlsao,
queles que concorrem a brasileira tomou, os can- mocrático saia vencedor, no horál'io gratlllto do

reeleição e que por ventu- d�d�t?s, nos �iversos mu- e que as instituições pre- TRE.
ra tenham fortalecido es- nac�pl()s, te�ao que suar valeçam. Que se cumpra a

te caminho com um bom muito a camisa - cada vo- Cons ti tu íção, a Ca rta
desempenho em sua fun- to representando uma Maior que norteia os des

ção de legislador dos atos verdad�ira con.quista. Se- tinos da Nação.
do Executivo. rá preciso garimpar, um

por um, até a obtenção
daquele número de sufrá
gios necessários à eleição.

Neste mês de agosto,
que se inicia, a população
passará a ser mais asse

diada pelos diversos can

didatos às prefeituras e

câmaras municipais.
Restando agora pratica
mente dois meses de cam

panha, os políticos deve
rão intensificar a caça aos
votos, num corpo-a-corpo .

com os eleitores. Os can
didatos das chapas majo
ritárias, bem mais conhe

cidos, terão, neste proces
so, a participação dos que
concorrem às câmaras de
vereadores.

De qualquer forma, não
será uma campanha fácil,
para ninguém, especial
mente porque a classe po
lítica jri vinha, há alguns
anos, perdendo o respeito
e a credibilidade da popu-

A campanha chega às
ruas num momento para
o futuro do País. O mês de

agosto, por sinal, é sinali-

Estes últimos, mui
tos deles praticamente
desconhecidos, certa
mente vão ter um traba-

PREFE/TUk;1.

I�eítor As cartas para esta coluna deveI!! conter,
no máximo 20Jlnhas, com 60 toques por linha.

Escrevo aqui na qualidade de leitora des�e jor
nal com o objetivo de estampar nestas linhas,
o q�anto sinto pela destruição da antiga casa,

que ficou conhecida em Gaspar como �sa
Verde. Deixar sumir uma edificação tao sig-.
nificativa para a história da cidade, represen
ta uma grande falha de nossa parte, cidadãos
e autoridades locais. Sei que o progressoavan

ça e n30 pode ser interrompido, mas buscar

resguardar "coisas" que por si só guardam um

pouco da memória da gente, é uma atitude

que deva caminhar lado a lado às propostas
de desenvolvimento. Progresso n30 significa
tão-somente erguer prédios fenomenais, e

sim, zelar pela memória. Se não ficaremos co
mo naquela propaganda da FundaçãoRober
to Marinho: "Como era mesmo o nome da
quela Iamüia que morou naquela casa? Aque
la casa verde que ficava alf bem no centro da
cidade? Cidade? Que cidade é essa?"....

Tânia Rodrigues Jornalista

Em nossa região, por
enquanto, não há ainda
sinais mais evidentes nas
ruas. A distribuição e cir
culação de folhetos, "san
tinhos", etc., tem sido por
enquanto bem francisca
na, como a sinalizar que

Nesses progl'amas,
embora a audiência não

deverá ser das maiores,
dado grau de insatisfação
do povo em relação à polí
tica e a tudo o (Jue com ela

se relacione, espera-se
que os candidatos, com a

segura orientação dos

partidos e coligações, pri
mem pelo alto nível da

campanha. A população

Chumbo GMiúdo

quer propostas sérias e e
xequíveis, compromissos
de govel'no que possam
ser honrados, e não ape
nas promessas vãs, ou

pior, baixaria e grossura,
ataques pessoais e bate
boca estéril, que só se
meiam a discórdia e a

confusão, nada cons
truindo para o futuro.

A pesquisa llealizada
em Gaspar, por este jor
nal, é um dado a mais na

orientação ao eleitorado.
Serve para balizar os ru
mos, apresentando algu
mas surpresas. Que os
candidatos sil'vam-se de
la para avaliar seu de
sempenho e melborar as
propostas, num jogo lim
po pela democracia.

MUSEU
No dia 27 de agosto ini
cia, em Gaspar, uma

gincana em favor da
construção do Museu
do Imigrante. A promo
ção é da Sociedade
Amigos do Museu. As
inscrições dos interes
sados em participar do
evento estão sendo fei
tas na Biblioteca Munici
pal, à avenida das Co
munidades.

MATERIAL
A "briga" pela instalação
de um museu, que res

guarde um pouco da
memória das primeiras
povoações do municf
pio, iniciou com Lori Be
duschi e tomando cor

po, tanto que foi criada a
Sociedade dos Amigos.
Com essa gincana, es
pera-se conseguirmate
rial de construção (cal,
cimento, areia,tijolos e

outros) para finalmente
erguer o prédio, que já
tem local definido.

RECLAMANDO
Contam que alguns ser
vidores públicos de
Gaspar não estão nada
contentes com o recebi
mento da última folha de
vencimentos. Dizem
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que esperavam receber
um bom aumento sala
rial; todavia, o ganho
não passou de 10%. Há
quem diga que as recla

mações são exagera
das e partem de servido
res recém-admitidos pe
la prefeitura, via concur
so público.
EM ALTA
Resultado da pesquisa
eleitoral, elaborada pelo
Cruzeiro, não trouxe no
vidades. Pelos núme
ros, a briga entre Nadi
nha (PMOB) e Polli
(PFL) demonstra que a

opinião pública conti
nua dividida.
EM BAIXA
Já a situação dos candi
datos Otávio Pereira
(PDS) e Sílvio Rangel
(PDT/PSOB/Pl) é críti
c�. Pela tradição pede
ststa em Gaspar, Pereira
deveria figurar como for
te candidato; Rangel,
por sua vez, também de
veria fazer performance,
pois foi muito bem vota
do para deputado esta
duat nas últimas elei
ço�s. Esses, pelo jeito,terão que trabalhar e
mUIto! '

SURPRESA
Entre os cinco candida-

tos, a surpresa fica com
Vaimor Beduschi Jr.,
que obteve boa aceíta.
ção nas intenções de
voto. Jovem na política e
em idade, o candidato
do PTB/PDC/PL pode.
mesmo surpreender. Os
números e o tempo di·
rão:

TOALHA
Comenta-se em Blume
nau que o deputadoWil·
son Wan-Dall estaria
pronto a assumir a can
didatura da União, dada
a possibilidade de Félix
Theiss "jogar a toalha',
em face dos últimos a·

contecímentos o o

caso da Cavo �litras

empreiteiras, greve dOS

servidores, dfvida cres

cente da Prefeitura, e fal·
ta de obras. E dão como
prazo o dia 3 de a90slQ
(mês de desgosto). E

esperar para ver...

NO VíDEO
A coligação Viva Blume·
nau (leia-se Renato
Vianna/Vilson Souza)
está fechando a contra·

tação de uma empre�
especializada de Curitl·
ba para gravação. d_OS
programas de televlsao,
durante o horáriO gratuf·
to.

,.,

OENDAO
Vinhos, Pinga,Vimes,

Artesanato, lànchonete,
Rod. Jorge.Lacerda, 6404

Poço Grande Fone: 32-0.t�.t
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�adinho e Polli na liderança
. Pesquisa aponta empate técnico entre candidatos do PMDB e do PFL

A Pesquisa promovi
da pelo jornal Cru-

zeiro do Vale no municí
pio de Gaspar, entre os
dias 17 e 27 de julho, e a

brangendo todos os bair
ros, apontou como favori
tos, entre os eleitores, os
candidatos Bernardo L.

Spengler (Nadinho), do
PMDB, com 22,44% da

preferência, e Luís Fer
nando Polli, do PFL, com
20,95% dos votos. O re

sultado caracteriza um

empate técnico. A pesqui
sa, que ouviu 589 entre

vistados, no centro e inte
rior do município, apon
tou ainda os seguintes re-

sultados: na terceiracolo
cação, Valmor Beduschi
Jr., candidato da coliga
ção PTB-PDC-PL, com

13,35% em seguida, Olá
vio Pereira, do PDS, com
8,53� e Sílvio Rangel, da
coligação PDT-PT
PSDB, com 4,38%.

Em resposta à pergun
ta "Se a eleição fosse hoje
em quem você votaria?",
os entrevistados ainda
suscitaram os seguintes
números; não votariam
em nenhum deles, 8,29%
e estão indecisos, 22,06%.
Rejeição

A pergunt� seguinte,

20,95%

"Em quem você não vota

ria?", os en trevistados
responderam: Bernardo
L. Spengler (Nadinho)
PMDB, 14,60% de rejei
ção; Luís Fernando Polli
(PFL), 9,67%; Otávio Pe
reira, 5,26% e Sílvio Ran

gel e Valmor Beduschi Jr.
com 4,58% de rejeição,
cada um. Na frente, Nadi
nho, porém, é o que mais

desponta também no ín
dice de rejeição. "A pes
quisa, segundo o diretor

proprietário do Cruzeiro,
Gilberto Schmitt , teve

uma boa aceitação junto
aos entrevistados, nas

mais diversas regiões do

Beduschi Jr.

13,35%

Perguntas:
1) Se a eleição fosse hoje, em quem você votaria?

Bernardo L Spengler (Nadinho)

rA Luis Fernando PolIi - PFL

,�. Otávio Pereira - PDS
.

Sílvio Rangel- POT/PT/PSOB
Valmor Beduschi Jr. - PTB/POC/PL

Nenhum deles

Indeciso

2) Em quem você não votaria?

Bernardo L Spengler (Nadinho)
Luis Fernando PolIi

Otávio Pereira

Sílvio Rangel
Valmor Beduschi Jr.

Não opinaram

22,44%
20,95%
8,53%
4,38%
13,35%

8,29%
22,06%

14,60%
9,67%
5,26%
4,58%
4,58%

61,31%

município. O índice de in
decisos, faltando dois me
ses para a eleição, numa
campanha que pratica
mente ainda nem des
lanchou, é considerada
dentro da normalidade

por Schmitt. A apuração
dos índices finais se deu
com a utilização de média
ponderada.

Ainda antes das elei

ções, o jornal Cruzeiro do
Vale pretende realizar
mais duas pes
quisas no município de

Gaspar, auscultando a

preferência do eleitora
do.

otávio Pereira

8,53%

Sílvio Rangel
4,38%

Crime de opinião. vereador não é cassado
Calúnia, injúria e difa

mação não mais são moti
vos para pedir a cassação
do mandato de um verea

dor.
O esclarecimento é

dogrofessor e jurista Ma

yr odói. Mestre em D�
reito do Estado pela Um
versidade de São Paulo,
ele proferiu palestra du

rante o 7° Congresso Na
cional de Servidores de

amaras Municipais, rea
lizado em Blumena u.

De acordo com o juris
ta, a prerrogativa da "in
denidade", prevista no ar

tigo 29, inciso V da Cons

tituição Federal, assegura
até o "direito de chamar o

governador de ladrão sem
que o vereador tenha que
provar o que diz", Essa
moeda também tem o seu

outro lado, garantindo di
reito de resposta ao acu

sado. "O eleitorado é que
vai decidir quem está com
a razão", explica 9 profes-

sor, um dos representan
tes do Ibam (Instituto
Brasileiro de Administra
çãoMunicipal) no encon
tro realizado em Blume
nau.

Considerado um dos
maiores especialistas bra
sileiros em CâmaraMuni

cipal, Godói claro que, no
caso do número de verea

dores, Joinville terá 23 re
presentantes parlamenta
res na próxima legislatu
ra. Será o maior número

de vereadores num'muni
cípio de Santa Catarina,
garantido pela população
superior aos 300mil habi
tantes. Blumenau perma
necerá com 21. A defini

ção do número de verea

dores por cidade faz parte
do substitutivo, prepara
do pelo deputado Danton
Jobim, ao projeto de lei
da Emenda Constitucio
nal n? 2, de autoria do de

putado Genebaldo Cor
reia.

SORTEIO
Nesta próxima segun
da-feira, o jufz eleitoral
da 3a Zona, em Blume
nau, Newton Janke, fará
o sorteio da ordem de
distribuição dos candi
datos na cédula eleito
ral. Será realizado na

presença dos presiden
tes dos partidos e dos
candidatos a prefeito e

vice, na sala de audiên
cias do Forum de Blu
menau, às 17 horas.

QUIETO
Estamos entrando em a

gosto e, eslranhamente,
a campanha política não
decola na ruas, nem no
noticiário, Sinal dos tem
pos bicudos? Parece

que sim, Desta vez, ·0

empresariado, escalda
do com o caso PC, não
vai "apadrinhar" nin
guém, pelo jeito. Os
candidatos terão que ter
muito jogo de cintura e,
desta vez, gastar seus

próprios recursos. Ou
reaproveitar material de
outras campanhas, reci
clando-o, como está fa
zendo o candidato do
PDT à Prefeitura de Gas
par, Sflvio Rangel.
GAZETA
Já em circulação no Es
tado a edição de nO 5 da
Gazeta Empresarial, jor
nal de circulação dirigi
da, defendendo espe
cialmente os interesses
do pequeno e micro em
presariado. Em desta

que, reportagens sobre
o comércio da rua A

zambuja, em Brusque, e
as mudanças na FIESC,
com nova diretoria.

PIOROU
Com a falta de colabora

ção de São Pedro, que
neste inverno abriu as

torneiras, é maior o des
conforto dos que de
pendem de Ônibus, ao
longo da rodovia Jorge
Lacerda. A buraqueira e

a lama tomam conta dos
acostamentos. Não é ra
ro algum passageiro, no

próprio abrigo, tomar
um banho quando o Ôni
bus encosta. E, pelo an-

dar da carruagem, a re

cuperação da própria
rodovia ainda deve de
morar um bocado. O po
vo paga impostos e não
vê as coisas melhora
rem. De promessas, já
está de saco cheio!

ESTADUAL
A equipe de Basquete
boi Infantil do Gasparen
se Clube/Keka Malhas
estréia, neste domingo,
no Campeonato Esta
dual da modalidade. As

disputas serão em Tu
barão e delas participam
atletas de até 15 anos".

AGASALHO
A Campanha do Agasa
lho, desenvolvida pela
Associação de Morado
res da Margem Esquer
da obteve grande su

cesso. Com ajuda da
comunidade a diretoria
da associação fez a dis
tribuição das roupas às
familias carentes do mu

nicípio. Muitas peças fo
ram repassadas à Con
ferência Vicentina. O
presidente' da entidade,
Agenor Bolorninl, infor-

•

ma aos necessitados
que se encaminhem à i

greja, onde ainda há a

gasalhos a disposição.

REBELDES
"Anos Rebeldes", a mini
série da Globo tem feito
muito sucesso. As trans
formações de uma gera
ção, sob o" dedo em ris
te" da ditadura militar no
Brasil, volta a tona. As
sim como na televisão, a
história de Gilberto Bra
ga também encanta e a

paixona os brasileiros
em livro, lançado recen

temente pela Editora
Globo. "Anos rebeldes"
já está nas bancas. A
distribuição para Blume
nau e região é feita pela
JNT Publicações e Pro
paganda, que ao com

pletar 11 anos de exis

tência, brinda os leitores
com mais uma obra de '

peso da literatura nacio
nal.

.

.

CRUZEIRO·
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ESTE É NOSSO
Assine e Anúncie

pelo fone 32-0060
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cpale 'Baixo Sabeimantém sua candidatura
-

Vice de Beduschi Jr. não desiste e, com boa saúde, vai aos comíciosAltair Carlos Pimpão

o uso da máquina pública
por parte desses em suas

campanhas eleitorais.Ele
comentou que tal posi
ção "vem ao encontro da

quilo que estamos pre
gando desde que criamos
o Movimento Alternativo

por Gaspar". Disse que
"como é sabido, estamos
desenvotvendo. através
desse movimento, um es

tilo novo de se fazer polí
tica, e a utilização da má

quina não se enquadra na

nossa filosofia de traba

lho, razão pela qual a

plaudimos a iniciativa do

prefeito.

resultados se apresenta
ram muito bons. Portan

to, a campanha continua

com a presença, forte, do
nossa amigo Antônio Sa-

bei", esclareceu Valmor
zinho.

zonas, que está 2 bura
cos na frente da Rua das
Missões, em segundo
lugar, empatada em nú
mero de buracos com

as ruas Sete de Setem
bro e Pomerode.

amigo Antônio Sabei é
candidatíssimo. Eis que
tem participado com mui
to entusiasmo de todas as

reuniões. Tem, ainda, da
do um brilho especial
com sua presença em di
versos comícios ocorri
dos, entre outras localida-

des, no Gasparinho, Ba
teia!" Belchior e Gaspar
Alto. Quanto à sua saúde,

tranquilizou-se esta se

mana, ao realizar exames
cardiológicos completos
no Centrocor, em Blurne
nau. Ocasião em que os

DELES
A RBS comprou o Jornal
de Santa Catarina. Co
mo o DC não conseguia
entrar em Blumenau, a

empresa gaúcha deci
diu comprar o jornal
concorrente. A questão
agora é saber se vai
mantê-lo ou fechá-lo. Se
o Santa continuar circu
lando vai ter que mudar
o slogan, Até aqui era: O
SANTA E NOSSO ..Ago
ra será: O SANTA E DE
LES.

FELIZ
Com a aquisição do
Santa pela RBS vai au
mentar consideravel
mente a cotõnía gaúcha
em Blumenau. Isto é o

que esperam os rnern
bras do movimento tra
dicionalista gauchesco,
popularmente chamado
de CTG. Quem está mui
to feliz é o Arthur Montei
ro, que edita o jornal
Buenas Tche! Pode au

mentar a tíraqsrn, se a

coiõnía gaúcha crescer

mesmo.

Conversas paralelas
dando conta de que

Antônio Sabei resolveu
desistir da candidatura a

vice-prefeito de Gaspar,
na chapa de Valmor Be
duschi Jr. (PTB/PDC/PI),
são infundadas. Esta se

mana, o candidato a pre
feito, Beduschi Jr., teceu
comentários sobre o as

sunto e esclareceu os fa
tos.

Segundo ele, os comen
tários citavam que Antô
nio Sabei estana se afas
tando da campanha por
motivos de saúde. "Nosso

ANTOLÓGICA
Na posse dos presiden
tes dos Rotary Clubes
de Blumenau, o Prefeito
Sasse saiu com outra
frase antológica. Lá de
cima da sua sabedoria o
alcaide declarou, alto e

em bom tom: "Eu não fiz
obras, mas cuidei da E
ducação. Quando saí
rem da escola as crian
ças de hoje fecharão os
buracos".

o candidato a prefeito
peloMovimento fJterna-
tívo aproveitou para co

mentar sobre a posição do

prefeito Francisco Hos
tins que, há duas edições
anteriores, deixou claro a

todos os candidatos que a

prefeitura não vai tolerar

Sílvio Rangel reaproveita "santinhos" t'I-

�
do estadual "sem medo de
ser pequeno", além do seu

currículo, destaca a lide

rança de Silvio Rangel na
coordenação de campa
nhas comunitárias em be
nefício de Gaspar e do
Vale do Itajaí.

Rangel tem como

companheiro de chapa o

professor da Furb, Dário
Deschamps, candidato a

vice-prefeito. Eles acredi
tam ter encontrado um

caminho mais econômico
para chegar ao eleitor.
Rangel e Deschamps re

presentam a coligação
formada pelos partidos
PDT-PT-PSDB, reforça
da com a participação de
20 candidatos a ve� por
por Gaspar. -e

BLUMENAU
A nossa calenda câma
ra de vereadores, que já
havia dado o título de Ci
dadão Blumenauense a

Vilson Pedro Kleinu
bing, pelos extraordiná
rios serviços prestados
à nossa coletividade, a
gora acaba de agraciar
o Ministro Jorge Konder
Bornhausen com a mes

ma honraria. Se bobear
eles ainda vão fazer
a mesma coisa com o

PC Farias e com o Pre
sidente Fernando Afon
so Collor de Mello. É por
isso que ouço por todo
canto que dos atuais ve
readores nenhum vai
conseguir a reeleição. E
aqui é único lugar onde
o povo decide.

A crise financeira obri
ga os candidatos a buscar
formas alternativas de co
locar a campanha nas

ruas. Com a esperança de

repetir a performance da
última eleição, quando
conseguiu a maioria dos
votos para deputado es

tadual em Gaspar, o jor
nalista Sílvio Rangel usa a

criatividade para implan
tar o esquema inicial de

divulgação de sua campa
nha a prefeito.

Rangel está aproveitan
do na sua campanha o

mesmo material de divul

gação. usado na campanha
anterior, com algumas a

daptações, o que lhe ga
rante uma redução de cus-

� A!>to_'" u,.,.
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TREMENDO
Tem muito neguinho tre
mendo de medo de per
der o emprego lá no

Santa. Até um entrega
dor de jornal já me cer

cou para saber se os ho
mens vão demitir todo
mundo e se eu, que já fui
da RBS, poderia dar
uma mãozinha. Infeliz
mente não sou o padri
nho certo. Mas o medo

geral é procedente.
Qualquer um pode ouvir
de repente a frase tradi
cionalista: "DEU PRA TI
GURI!"

"Santinhos de 90 são reaproveitadospor
tos de até 90 por cento. nhos" da campanha ante

Amparado no slogam "A- rior), informando ao elei
provado na urna o mais tor que trata-se de mate

votadoemGaspar",elejá rial reaproveitado irn
começou a distribuir os presso em 1990. A peça
folhetos (uma sobra de publicitária, que mostra o
cerca de 30 mil "santi- então candidato a deputa-

TREVO
No tnícto da General o
sório haviam tomado
uma de clsáo que apro
vei. Colocaram um trevi
nho na preferência, que
até então era de quem
descia a Jorge Lacerda
e entrava na João Peso
soa. Claro que apesar
das placas PARE acon

teceram alguns aciden-

tes, causados pelo hábi
to. Pois não é que agora
que os motoristas se a

costumaram mudaram
novamente. Agora a

preferência é de quem
sobe a João Pessoa e

entra na Osório ou na

Jorge Lacerda. Quando
são apenas dois carros

descendo as duas últl
mas, ambos param e fi
cam esperando até um

se aborrecer e arrancar,
novas batidas vão acon
tecer. A única vantagem
será a arrecadação das
multas dos que não o

bedecerem a sinaliza

ção japonesa, ou seria

portuguesa?
FRASE BLUMENAU: ci
dade que espera a des

pedida da CAVO·
-

_:_----MULTA
Andei lá pela esburaca
da Tatutiba I. Ouvi uma
história que só podia ser
da competente adminis

tração Kleinubing/Sas
se. Um colono de lá,
descontente com o des
caso municipal, alugou
uma patrola e saiu a

, consertar a estrada. Não
deu outra: foi multado
em 600 mil cruzeiros.
Provavelmente o fiscal

julgou que ele estava

boicotando os trabalhos

que ninguém está fazen
do.

CAMPEONATO
Quando era prefeito,
nano dos Reis criou 9 ...

Campeonato de Ç9r:lE(S
tra que era dlspulado na
PROEB. O prefeito sas
se não quis ficar por bal
xo e criou o Campeona
to de Buraco, que é dis

putado em todas as ruas

da cidade e está sendo

liderado pela Rua Ama-

A� L�,��,,�����SW� AT.;CADOeVAREJO
Meia malha, moleton, helanca, Iycra, Iy
crinha, cotton, fio scosia, linhas, zíperes
e acessónos em geral.
Rua Gustavo Richard sala 55 Fone: 55-0479

R�Modas
At m.odda feminina e infantil em malhas e
ect os.

R - MODAS Comércio de Confecções Av. C.C. Renaux, 169 - Sala 103 Galeria Jaçanã
Fone: 55-0912

CONFECÇOES
LIRA LTOA.

...E encontre-se aqui...
"0NDEAARTE
UNE-SE
AOSABOR"
Quarta à domingo
Das l6:00 hs às ...

Todas as quintas música
ao vivo

Rua Dom Pedro II

*Linh� praia e.m geral, linha aeróbica
moda íntima (língêríe) *agasalhos esco�
lares e esportivos em helanca e moleton
e toda moda em cotton.

Rua Gustavo Richard, 7l
Fones: 55-l360 - 55-0479
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Entidades comerciais reunidas
-

Congresso nacional da classe acontecerá em agosto, em Blumenau

Na última segunda
-feira foi lançado

oficialmente o VII Con
gresso Nacional de Asso
ciações Comerciais, que
acontecerá de 12 a 14 de
agosto, no Centro de
Convenções do Grande
Hotel, em Blumenau. A
solenidade reuniu empre
sários locais e imprensa e
foi promovida pela co
missão organizadora, ten

�omo anfitriões os pre-
ntes da Associação

Comercial e Industrial de
Blumenau, Ronaldo
Baurngarten, e da Federa
ção das Associações Co
merciais e Industriais de
Santa Catarina, José Sup-

pi.
Com o tema geral "Brasil
_ As grandes transforma

ções", o congresso deverá
reunir cerca de 700 pesso
as, representantes das 25

federações de associações
comerciais do país. No
encontro serão debatidos
a revisão constitucional, o
empresário e o processo
político e o Mercosul. Já
estão confirmadas a parti
cipações do governador
Vilson Kleinubing, na so
lenidade de abertura,
quando falará sobre o de
senvolvimento do Esta
do; e do ministro-chefe da
Secretaria do Governo,
Jorge Konder Bornhau
sen, que abordará "O go
verno e as reformas", no
encerramento do con

gresso.
RESULTADOS

De acordo com o presi
dente da Facisc, "neste en-

contra os empresários es
tarão discutindo aspectos
importantes, como a re

forma tributária e sua

participação no processo
político do país". Ao final
será redigida a "Carta de
Blumenau", que deverá
ser encaminhada às lide

ranças governamentais, a
pontandoo queos empre
sários querem que seja
melhorado. "Não quere
mos um congresso só pa
ra fazer festa; queremos
colher resultados para le
var ao Congresso Nacio
nal e às autoridades insti
tuídas", afirmou José

Suppi.

VÍCIOS EXPOSTOS

Baumgarten classifi
cou esse encontro como

um "evento marco" diante
da situação econômica e

política que o país enfren
ta. "Estamos num mo

mento em que os vícios da

política nacional estão
sendo expostos e os em

presários têm que enten
der que é nesse momento

que temos que nos fazer

presentes, para que a eco

nomia do Brasil continue
e o País cresça".
Um dos assuntos que ce

verá movimentar mais es
te sétimo congresso é a re-

forma tributária que, se
gundo os organizadores
do evento, não atende aos
anseios dos empresários.
"Ela é muito modesta no

que se refere às despesas
do Estado, sancionando
suas ineficiências; e no la
do da receita, propõe um

aumento da carga tributá
ria; as reduções são mais
simbólicas queefetivas ea
compensação, uma falá
cia", analisa Marcel Do
mingues Solimeo, asses
sor regional do Conasc
(Conselho Nacional de

Associações comerciais).

Incêndio não causa prejuízo a �mpresa
Um incêndio, provavelmente provocado por um

curto circuito, atingiu as instalações da empresa
Cartela Padrão Malhas, situada à BR-470, Km 37,5,
no Sertão Verde, localidade de Margem Esquerda,
em Gaspar. Segundo a proprietária, Janete Echele
da Costa, o incêndio iniciou na madrugada de quar
ta-feira.

somente um deles _ um tecelão da empresa, se en

contrava no local quando o incêndio começou. Com
ajuda de vizinhos e de três carros do Corpo de Bom
beiros, mais policiais militares, o fogo foi controla
do, sem causar danos à malharia.

Os prejuízos foram somente de estrutura, incluin
do o teto da fábrica, que funciona há quatro anos.

As quatro máquinas e o estoque da Cartela Padrão
não foram atingidos.A Cartela Padrão possui seis funcionários, mas

.� CPalavra
Pe. Antônio Fr. Bohn

LJAS DELÍCIAS ESTÃO'"
AQUI.

c8��f9
Padaria - Confeitaria - Mercearia

PÃES _ TORTAS _ BOLOS _ PÃO E DOCES DE
MEL _ FOLHEADOS _ DOCES E SALGADOS _

QUEIJOS _ FIAMBRES _ PATÊS _ LINGUIÇAS _

ENLATADOS

Rua Dr. Nereu Ramos, 227

Fone: 32-0775

Gaspar- se

DIA DO PADRE
Tradicionalmente o mês de agosto é lembrado co

mo mês vacacional. Nas quatro semanas do mês, to
dos os anos, recordamos quatro chamados todos es

peciais que vivificam a vida na Igreja. Nesta primeira se
mana refletimos a vocação sacerdotal e celebramos o

dia do padre.

Ser padre é uma vocação? Claro que sim. É um cha
mado e um convite de Deus. Com certeza, todos são
chamados, mas alguns sentem com mais intensidade
o apelo 8 respondem generosamente a este convite do
Senhor: "ide para a vinha". Felizmente sabe-se que, em
toda parte, aumentam as vocações, isto é, aumenta o
número de pessoas que aceitam este chamamento
mais profundo.

Onde nascem as vocações? Elas nascem dentro
de nossas famílias. Principalmente nas famílías onde se
reza e se pratica a religião. Este é um campo fecundo
de vocações para a vida sacerdotal. .

Que idade é necessária para se entrar num serniná
rio? Para Deus não há idade. Temos diversos seminá
rios que aceitam rapazes para completarem os estudos
de 1° gra.u, r1!uitos para estudantes do 2° grau (chama
dos serrunários menores) e outros específicos para os
estudossupertorss de Filosofia e Teologia (chamados
seminários malares) e alguns destinados para aqueles
que já possuem uma certa idade, chamadas as voca
ções adultas.

O que é um seminário? Seminário significa "semen
teira", lugar de semente para o futuro plantio. O tempo
do seminário deve ser, acima de tudo, um tempo de i
dentificação profunda com Cristo por tomar como mo

delo a humanidade do Senhor. Não é uma cadeia, mas
um lugar acolhedor que ajuda nessa formação do can

didato que quer tornar-se padre.
O que significa ser padre secular e religioso? A lqre

ja é dividida em dioceses e nelas cada bispo tem ne

cessidade de colaboradores. Estes são os padres "se
culares" ou "diocesanos" ou como diz o alemão _"Welt

priester" _ padre do mundo. Mas a Igreja também pos
sui as Ordens e Congregações Religiosas, fundadas ao
longo çle sua história e que possuem carismas pró
prios. E o caso dos franciscanos, salesianos, jesuítas
e outros. Estes são os padres religiosos, porque per
tencem a uma destas Ordens ou Congregações. No en
tanto, todos recebem o mesmo sacramento da ordem.

A Igreja é contra o casamento? Claro que não. A Igreja
tem o casamento como sacramento. Ela pede, no en

tanto, que o padre renuncie à constituição de uma ta
mflia para que se sinta inteiramente disponível para es

se seu seguimento de Jesus Cristo.

É difícil ser padre hoje? Penso que, todos possuem
alegrias e tristezas na vida. Mas as alegrias são maio
res, porque nos trabalhos de cada dia percebe-se a imo
portância do padre e como ele é valorizado em sua mis
são na igreja, na sociedade e no mundo.

O que é necessário para ser padre? Em primeiro
lugar, sentir o chamado de Deus,.cultivar sempre avo
cação e procurar um p.adre qu� aiude a perceber os si
nais de Deus e que vai encaminhar o vocacionado pa
ra algum seminário.

CRUZEIRO
�§§§§§§§§�§ê�§êªDD VALE

ESTE É NOSSO

Assine e Anuncie

pelo fone 32-0060

I � Sistema Sentinela
I �__de_'_R_a_d_io_d_i,f_u_s'ã_o_

·Sentinela do vaie tbireme

semmete (io Vale Gaspar.
MA!S DE 30 ANOS·

NA HISTÓRIA DO VALE
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Sobre Ensino
Superior em Gaspar
Há murmúrios, cá e lá, insinuando a implantação de

cursos superiores no rnunícíplo de Gaspar. Murmúrios
apenas: uma velha tática de pessoas/ instituições que
se escondem no anonimato, sem a devida c0!pgElm de
assumir o que são, para que são, para onde vao. A par
te essas considerações, temos que admitir que ensino
superior passa a ser assunto de debate na comunida
de local - e isso nos preocupa bastante.

A verdadeira colocação deve ser posta nos seguintes
termos:.Gaspar tem, no momento atual, estruturas su

ficientes para abrigar a difícil tarefa de (ad)ministrar cur
sos superiores?

Pensamos honestamente que não. Capacidade fi
nanceira nem pensar: nem setor público, nem setor pri
vado, nem os alunos vão querer bancar a conta de

manutenção/desenvolvimento de qualquer iniciativa

neste sentido. Curso superior particular?! A idéia de pri
vatização do ensino, em si mesma, já é uma tendência
de caráter complexo e duvidoso. Aliás, ensino privado
em Gaspar está em curso através da escola São Fran
cisco de Assis: parece-nos que a realidade não é nada
fácil (em termos de suporte financeiro). Qual a razão?

Simples: Gaspar não tem tradição de ensino privado,
nem tem número suficiente de tarnãascorn renda que o
financie ... Por isso, querer montar escola privada com

recursos outros,públicos ou de campanhas comunitá

rjas, parece nada slrnpátlco, nem j�sto, ne.m hu.manC!.
E a velha questão de se cnarem quistos, prlvtléqtos, SI
tuações de dominação: coisas nada democráticas, que
não enobrecem nem favorecem o desenvolvimento

harmôn ico da sociedade. Portanto, capacidade finan
ceira nem pensar...Gaspar não tem como sustentar,
por anos e anos, a presença dE? cursos superiores,
quando nem consegue desenvolver, expandir, melho
rar seus cursos de 1 ° e 2° graus.

E Se Gaspar decidisse implantar apenas um - um

só curso superior? Sinceramente, não gostaria de co

mentar o ridículo que essa idéia contém. Uma vez im

plantado, o curso se perderia no transcurso dos anos

por falta de alunos. Curso nenhum seria motivador pa
ra atrair estudantes de outros municípios, estados ou

países - em Gaspar. Não se trata demenosprezar a co
munidade gasparense, de que fazemos parte; trata-se
de salvá-Ia de besteiras a que tantos arrivistas (aliados
a nativos) já a submeteram. Em nosso entender, ne

nhum ingrediente cultural local dá sinalização na dire

ção da implantação de curso superior. De novo, retor
namos à questão fundamental: curso supenor, quando
nem se consegue pensar o sentido do ensino de 1 ° e

2° graus, que vem acontecendo desordenadamente

nos quatro cantos desta terra?!

Para nós nenhum motivo econômico, social, cultu
ral respalda'a idéia do debate sobre .a implatação .de
curso superior em Gaspar. Outras Idéias sobre ensino

têm prioridade por aqui: a) a reavaliação do ensino de

10 grau - sua razão de ser, seu currículo, sua forma de

execução, sua distribuição geográfica; b) a relação pro
fessor/aluno, em que pesa a presença permanente do

professor na escola, em tempo integral; c) a avaliação
do custo/aluno - base de qualquer planejamento peda
gógico (município que desconhece quanto lhe cus�a
mensalmente um aluno nao pode apregoar que esteja
contribuindo com a educação de suas crianças e ado

lescentes); d) avaliação da eficiência didática - enfo

cando sobretudo o desperdício na área do ensino; e)
criação de uma sólida estrutura municipal que venha a

manter o ensino .de 2° grau para os seus adolescentes

(durante o dia,. não à noite - como ven:' acontecendo
no Colégio Frei Godofredo); e outras coisas além - ca

pazes de revelar a péssima situação em que nos en

contramos em termos de qualidade (e quantidade) em
educação no município.

E ainda, querem implantar cursos superiores em

Gaspar?! Vamos criar condiçõe� de ensino efici�nte no
1° e 2° graus, para que nossos jovens poss�m lnç;Jre�
sar em cursos superiores em B umenau, ltalaf, JOtrNII
le, Florianópolis, Curitiba, São Pau�o, et�. Vamos, .sem
medo fortalecer a estrutura da Universidade Reglcnal
de Blumenau, que começou também com o apoio dos
gasparenses ... Ou será que nao pe!lencemos mais .à
re ião de Blumenau? Ou será que nao queremos rrais

a �nlversidade Regional de Blumenau, onde estuda-

e estudam tantos gasparenses e onde tantos JU

r�6s são professores
- e de boa qwualidade?!

DArio Deschamps - Professor na Furb

-G_era!l a06deagoslo/92 6
Prefeitura promove melhor�as
G;içamento de 14 vias públicas recebeu reparos, incluindo tubulaçao

Gasparinho (3), Bela Vista bém foram feitas limpezas e

(4) Arraial (2) e Gaspar consertos de bocas-de-Iobo e

Gr�nde (2), totalizando 14. o patroíarnenro e macadami
zação de 173 quüõmetros de
estradas, atingindo o bairro
Sete de Setembro (3 Km)
Carolina (6 Km), Arraial (l2
km), Cananéia (6 Km), Ma
cuco (10 Km), Barracão (8
Km), Arraial-Ouro (16 Km),
Gasparinho (18Km), Gaspar
Mirim (7 Km), Belchior Al
to/Central/Baixo (16 Km),
Garuba/Gaspar Grande (20
Km), Morro Serafim (6 Km),
Lagoa (14 Km), Baleias (8
Km),Morro Grande (10 km)
e Ribeirão das Canas (4 Km).

Relatório da Secretaria
Municipal de Obras,

Transportes e Planejamento
aponta que a Prefeitura de

Gaspar reformou 2.938,00
metros quadrados 'de calça
mento, atingindo 14 vias pú
blicas, durante o mês de ju- .

nho do corrente ano. O setor

também providenciou a pavi
mentação da rua Dona Ema
Reinert, bairro Farroupilha,
em regime de mutirão, Os

serviços nesta rua atrasaram

devido às chuvas.justificou o

secretário Jorge Leonardo
Nesi.

No mesmo perrodo foram
efetuados serviços de tubula-

ção em Bateias, rua Augusto
Becker, rua Hilda Lenfers,
rua AdolfoWehmuth, Barao
do Rio Branco, Ingnês Sch

neider, Morro Grande, rua
Ricardo Stanke, aterro do
Fórum e Gasparinho, totali
zando 989 tubos, sendo 294
tubos de um metro, 12 de 80
centfmetros, 156de60cm,44
de 40 cm, 450 de 30 cm, e 33
de 20 centfmetros.

A Secretaria de Obras tam
bém providenciou a instala

ção de pontes de madeira em

Canta Galo/Belchicr, Gaspa
rinbo/Gaspar Grande e Ga
ruba.lguálmente foram cons

trufdas nove bocas-de-lobo,
beneficiando as comunida
des da rua Ema Reinert, João
Silvino da Cunha, Sete de Se

tembro, Barão do Rio Bran
co e rua Brasil. A equipe efe
tuou ainda a limpeza de valas
e ribeirões: 210,00 metros na

rodovia- IVf) Silveira; 280,00
m no PortoArràial; 140,00 m
na rua Catarina Hostert; e

400,00 m na Vala dos Patos,
bairro Bela Vista. As limpe
zas de bueiros foram em Ó
leo Grande (2), Bateias (1),

Dê seu voto consciente!

Odir Barni - n" 17.625

Esse pode falar por você.

PDC

RAUL'S
HOTEL

QUALIDADE EM HOSPEDAGEM

Apartamentos com AC - TVC - Frigobar
e o Tradicional Standart
Anexo: Restaurante e estacionamento

Rua Itajaí ,552 -

Gaspar - se Fone: 32-0252

A dedicação na arte fotográfica.
Agora também: troféus, medalhas e
pfacas comemorativas. Convites
personalizados

Rua Padre Jacobs, 10 - Fone: 22-1.281 . r
Blumenau - SC

�O'SFL.A Ji

SOM �

E BOM HUMOR Promoçao $'Onora

A MELHOR O�ç�º PARA SUA FESTA

O setor providenciou ainda

a limpeza da rua São Pe�ro,
atingida pela enchente; lim

peza da Avenida das COI�lU
nidades, igualmente casnga
da pelas cheias; reforma de

telhado da Escola Gaspari
nho Quadro; pintura de

meio-fio na Avenida das Co
munidades e ruas transver

sais' pintura meio-fio em

Mo;ro Grande; pintura do gi
násio do Gasparense Clube

(também prejudicado pela
enchente), aterro na rua Pe
dro Simon, devido a desmo
ronamentos causados pelas
cheias; aterro na Estrada da

Lagoa, outro ponto prejudi
cado pela enchente; e trans

porte de mudanças dos flage
lados das cheias.

Ainda em junho se provi
denciou a ligação de esgotos
nas ruas Rio de Janeiro, Cla
ra Schrnitz, Ema Reinert, 0-
iacüio Costa, Jacob Junges,
Oriente, Manoel Bittencoun
e Jackcéia Andrade. Tarn-

Os serviços diários con ta

ram da coleta de lixo com três
caminhões no perímetro ur

bano e às sextas-feiras no Bel
chior; coleta reciclavel com
urna camioneta e.n div -a
localidades; varrição de

pavimentadas no centro; e

serviços de um caminhão e

uma retroescavadeira para
recolhimento de entulhos da
enchentes nos bairros Bela
Vista, Sete de Setembro,
Margem Esquerda e em ou

tras localidades do município.

Corte Penteados Massagem capilar
Maquiagem
Depilação

Limpeza de Pele

Manicuri
Se preferir, marque sua hora. Atendemos de egunda à exta das

,

às 19 hs. ábado até 16 horas.

Rua São José, 266 - Fone: 32�1533 - Ga paI-
J' -.
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�urso ensina a definir preço
Formação de preços no Varejo é o curso programado para agosto na Furb

A importância do

comércio para o de

senvolvimento da econo
mia na região do Médio
Vale, seja pela geração de
c�pregos como pela liga
çao que faz entre centros

produtores e consumido
res, motivou a oferta de
um curso de extensão so
bre formação de Preços
no Varejo. Com 20 ho
ras/aula, a serem minis
tradas de 10 a 14 de agos
to, por um corpo docente
especializado, o curso se

destina a gerentes e fun

ci�Dal0s da área Iinan

�u_as empresas vare

jrstas, ex-alunos da Furb e

interessados. As inscri

ções estarão abertas até o

dia 5 de agosto. A realiza

ção é do Nepad-Núclco
de Estudos e Pesquisas
em Administração do Ins
tituto, de Pesquisas So
ciais. E uma atividade de-

corrente do convênio ce

lebrado entre a Universi-

dade e o Clube Diretores

Lojistas de Blumenau.

Com o conteúdo do
curso Formação de Pre-

ços no Varejo, os partici
pantes obterão uma base

teórica sobre a marcação
de preços no varejo e uma

confrontação do modelo
teórico com a realidade

prática. Esses são alguns

dos objetivos. De acordo
com o projeto do curso,
será feito um estudo de
casos, onde se procurará
reproduzir a situação real
de modo que os partici
pantes possam exercitar
esses conceitos. A coor-

denadora do Nepad, pro
fessora Maria José de

Souza, ressalta que "essa
clientela é completamen-
te �esassistida, já que é
muito rara a oferta desse

tipo de curso". Na região
do Médio Vale do Itajaí,
complementa, "o comér
cio é atividade de desta-

que que envolve grande
volume de recursos e em

pregos, fazendo com que

o conhecimento de novas
tecnologias e informa

ções - que esse curso vai
trazer - seja fundamen
tal".

o período das inscri

ções, que devem ser feitas
na Tesouraria da Univer
sidade, encerra neste dia 5
de agosto. O horário das

aulas, de 10 a 14 de agos
to, será sempre das 19 às
22 horas, e quem tiver 80

por cento de frequência
receberá certificado. De
talhes sobre o evento po
derão ser obtidos junto ao
IPS - Instituto de Pesqui
sas Sociais ou pelo fone

(0473) 26-8288, ramal
101.

Software auxilia as câmaras
Os participantes do 7°Congresso Nacional de Câ

maras Municipais, realizado na semana passada em

Blumenau, puderam assi tir às primeiras demons

trações públicas do Sistema de Apoio ao Legislati
vo (SALEceLiI). O produto foi desenvolvido pela
CetiJ Informática, em parceria com a Associação
Brasileira de Câmaras Municipais (Abrascam), que
promoveu o Congresso.

O projeto do novo aplicativo nasceu durante a

participação da Cetil no congresso realizado pela
en tidade no ano passado, em Fortaleza-CE. Ele per
mite integrar as diversas atividades que compõem
uma câmara municipal. Entre outras funções irn

._tantes, possibilita registrar toda a legislação rnu

.pal existente, as novas leis aprovadas e altera-

ções ou revogações.
.

Com um mercado potencial de, pelo menos, duas
mil câmaras associadas à Abrascam, o SALEcetil fa
cilita o acompanhamento de prazos e de todo trâmi

te de processos e projetos, além do controle de re

querimentos, indicações, recursos, moções e ofícios
enviados e recebidos pelo poder legislativo munici
pal. "O software é um módulo do Polis, mas pode ser
implantado isoladamente sem prejuízo de seu fun

cionamento", diz Arlindo Maruca Jr., gerente de a

poio a marketing da Cetil.

A presença da Cetil no evento não se restringiu,
entretanto, ao lançamento do SALEcetil. Como pa
trocinadora oficial, ela foi re pcnsavcl pelo proces
so�letrónico � c�)I1trol.e de in criçõcs, apoio organi
zacional. No último dia do congresso, especialistas
da empresa falaram sobre as vantagens da automa

ção Encontro de

Informática.

Centro de Pesquisa em eletricidade na Furb
O reitor Celso Zipf

instalou na Furb a primei
ra Seção de Engenharia
Elétrica do Vale do Itajaí.
A seção é um órgão pres
tador de serviços de con

sultoria vinculado ao Ins

tituto de Pes9...

uisas Tec

nológicas (!PT), da Uni

versidade Regional de
Blumenau.

o IPT já vinha realizan
do pesquisas nas ár�as d.e
QUlmica, Enge�hana,C!
vil e Engenhana QUJml�

ca. Criada em junho deste
ano, a Seção vem pre
encher uma lacuna na re

gião, tornando-se o pri
meiro centro de pesquisas
na área de eletro-eletrô
nica. O objetivo é servir à
comunidade industrial do
Vale do Itajaí,

A Seção de Engenha
ria Elétrica, que es tá sob a

responsabilidade do en

genheiro eletricista Fábio
Perez, está equipada para
oferecer serviços de con-

sultoria através da reali

zação de ensaios em equi
pamentos, emissão de

laudos e certificados de

qualidade. Também está
habilitada para desenvol-

ver projetos de pesquisa
conjuntos que permitam
às empresas o acesso a no-

vas tecnologias no setor e
letro-eletrôníco. As pes
quisas, que .serão feitas

por uma equipe de profís-'
sionais, poderão ser sobre
medidas eletro-eletrôni

cas; eletrônica industrial;

acionamentos elétricos;
automação industrial;
controle de processos in
dustriais e eletromagne
tismo. Também poderão
ser incluídas pesquisas
em outras áreas de Eletri
cidade, mediante uma

consulta prévia.
O Instituto de Pesqui

sas Tecnológicas da Uni
versidade, onde será ins
talada a Seção de Enge
nharia Elétrica, se locali
za na rua Araçatuba (fun
dos), Itoupava Seca, cam
pus 2 da Universidade.

crroco tJA_iúdo
ALUGUEL
Portaria baixada pelo mi
nistro da Economía fixou
em 22% o ISN (Indice de
Salários Nominais Mé
dios) referente a junho
deste ano. Portanto, os
contratos de aluguéis re
sidenciais semestrais;
com datas de vencimen
to ao longo de julho, te
rão como teto de reajus
te 249,10% (multiplicar
por 3,4910). Os aluguéis
anuais terão como teto
de reajuste 958,62%
(multiplicar por
10,5862).

Cr$ 100 MIL
Começou a circular a

nova nota de Cr$ 100
mil, aprovada pelo go
verno em 26 de janeiro.
Foram distribuídas às a

gências bancárias de to
do o País 100 milhões de
exemplares da nota, dos
200 milhões já estoca
dos. Até outubro, a Casa
daMoeda deverá produ
zir mais 180 milhões de
cédulas. A nova nota en
tra no mercado desgas
tada pela inflação. Em ja
neiro era suficiente para
2,3 salários minimos, en
quanto hoje mal paga
meio salário minimo

(0,4).

BEIJA-FLOR
A nova nota de Cr$ 100

mil, em homenagem à
Rio-92 traz em um dos
lados a figura de um bei

ja-fiar alimentando os fi
lhotes no ninho, e do ou
tro, a imagem das cata
ratas do Iguaçú. A ima

gem latente da cédula,
com as letras BC, está
impressa na mancha
violeta mais escura, ao

lado da inscrição do va

lor da nota, em um dos
lados. Para vê-Ia, basta
elevar a nota em posição
horizontal à altura dos o
lhos, na direção da luz.

DEMISSÕES
As indústrias de transfor
mação de Santa Catari
na demitiram 1.305 tra
balhadores em junho, e
levando o número de

dispensas no primeiro
semestre do ano para
2.761. Os dados, divul
gados pela FIESC, mos
tram que as 315 empre
sas Informantes Inicia
ram o mês com 171.899
empregados. Ao final
dos 30 dias, elas reduzi
ram este contingente pa
ra 170.594 pessoas, o

que equivale a uma que
da de 0,76% no volume
de mão-de-obra em ju
nho, resultado da con

tração de 2.551 trabalha
dores e demissão total
.de 3.826.

NA FIESC
O empresário joinvilen
se Osvaldo Moreira
Douat, diretor da Meta

lúrgica Douat, assume

no próximo dia 21 de a

gosto a presidência da

Federação das Indús
trias do Estado de Santa'
Catarina. Douat vai
substituir no cargo o em
presário Milton Fett pelo
período de dois anos. O .

novo presidente da
FIESC foi escolhido em

eleição com chapa úni
ca, em julho.
AUMENTO
Comerciários de Blume

nau, Gaspar, lndaial,
Tirnbó, Pomerode, Rio
dos Cedros, Rodeio, Be
nedito Novo e Ascurra,
que recebem até três sa
lários minimos mensais,
terão um aumento de

120,50% sobre o salário
de março. Quem ganha
salário superior a esta

margem deverá receber

uma parcela fixa de Cr$
658.950,00 sobre junho.
Este índice visa zerar a

inflação' do período, in
forma o presidente do
Sindicato dos Emprega
dos no Comércio de Blu
menau e região, Luiz Vil
son de Oliveira.

PISO
O sindicalista lembra

que, conforme negocia
ções acertadas no últi
mo mês, o piso da cate

goria dos comerciários
ficou estabelecido da

seguinte forma: após
três meses de trabalho,
Cr$ 395 mil para empre
gados maiores de 18 a

nos e Cr$ 313.665,00 pa
ra menores (empacota
dores, embaladores a

mão, office boys e entre
gadores de farmácias).
Para julho, o piso da ca

tegona ficou estabeleci
do em Cr$ 460 mil e Cr$
365.281,00, respectiva
mente.

SCANIA
A Scania completou, em
julho, 35 anos de ativida
des no Brasil. Ao longo
desse período, a empre
sa já produziu no Pafs
mais de 90 mil cami
nhões e ónibus e cerca

de 120 mil motores in
dustriais e marftimos.
Nestes 35 anos, a Sca-

• nía já investiu no Brasil
mais de Cr$ 200 mi
lhões. Boa parte foi des
tinada à introdução de
uma série de novos con
ceitos e tecnologias no

Pafs. A Scania foi res

ponsável, por exemplo,
pelo lançamento do mo

tor turbo-alimentado, do
motor intercooler, dos ô
nibus com suspensão a

ar e dos ônibus urbanos
articulados e de dois an
dares.
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Festa do Clube da Criança
Uma grandiosa festa acontecerá neste domingo no gi

násio do Colégio Frei Godofredo, bairro Sete de Setembro,
em comemoração à criação do Clube da Criança, entidade
recentemente inaugurada, que se propõe a oferecer diver
são e arte às meninas e meninos de Gaspar, de zero a 14 a-o

nos, gratuitamente.
A festa inicia às 9 da manhã, com desfile de carros ale

góricos, e participação dc crianças e pais da comunidade lo
cal. O desfile sairá do pátio do ginásio, passando pelo cen

tro da cidade e retornando ao local da festa. Após o desfi
le haverá churrasco, cachorro quente, quentão, pinhão, pi
poca e ,bebidas em geral para os participantes.

O evento será animado pelo som Cassiano, bandas fel

cl�ricas, e haverá apresentação de casamento caipira, qua
drilha, palhaços e a indispensável Dona Joaninha com suas

oito perninhas, além de outros bichos para alegrar o dia de
dicado exclusivamente fi garotada.

.

A promoção é de 'Rosimari Promoções e Eventos", en
tidade mantenedora do Clube da Criança, sediado à rua

João Silvino da Cunha, 135, no bairro Sete.

Festival escolar da canção
Algumas escolas ainda realizam a seleção de seus re

presentantes no 10 Festival Escolar da canção, promoção
da Secretaria Municipal de "Educação de Gaspar, através
do Departamento de Educação Ffsica e Educação Artísti
ca. O FEC acontece no dia 13 de agosto, às 19 horas, ten
do por lacaio salão da Sociedade Alvorada. A entrada é

franqueada ao público.
I?o evento podem p�rticipar alunos, professores, funcio

nários e membros da direção das escolas existentes no mu

nicfpio, tanto das redesmunicipal e estadual como particu
lar de ensino, informou Leonida Hostins, que integra a co

missão de Organização do }O FEC, juntamente com San
dra M. Hostins, Iolanda H. Schrarnrn e Eugênia Ferreira
Pires.

A participação se dará por divisão de grupos: Grupo A,
alunos de 48 e 63 séries; Grupo B, alunos de 78 a 8" séries
e Grupo C, funcioeãrtos/professoresrdireção. cada partici
pante deverá apresentar umamúsica, no gênero de sua pre
ferência: internacional, nacional, MPB, sertanejo ou popu
lar.

As notas serão de 5 a 10. As avaliações abrangem os í
tens: afinação, dicção, expressão corporal, ritmo, interpre
tação e torcida.

O julgamento será feito por um júri composto de 10

pessoas, diretamente ligadas à área da música; e a premia
ção será de medalhas para os três primeiros classificados
em cada grup<? Os demais participantes receberão certifi
cado de participação.

IRMÃOS POFFO

I ti�
I P�.S.A:!::ge�?
I

v«, PIAr, CHEVROLET e FORD

.__:Ja.ltél��0, Fone.�2��89110GASPAR.

Q RESTAURANTE

G EPIZZARIA
•

Para o mais exigente paladar
Servimos a Ia carte,
buffet executivo, \

coquetéis,
inclusive a dornicülo.

Rua Dr. Nereu Ramos, 74

Fone: 32-0L4S - Gaspar - SC
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o Unibanco Ecologia
atua patrocinando proje
tos em parceria com as co

munidades, entidades
ambientalistas e iniciativa

privada; ca talísando rc

cursos junto à comunida
de; e disponibil-izando,
aos seus clientes, Iinp..s
de financiamento eS\1
ciais.

Em um ano de existên
cia o Unibanco Ecologia
aprovou 30 projetos vin
dos de diferentes pontos
do país, entre os quais:
criação de viveiros de mu
das nativas, recuperação
de matas, arborização ur

bana, despoluição de rios,
coleta seletiva de lixo e

programas de educação
ambiental e pesquisa
científica.
Emmeados de agosto ini
cia a confecção dos con

têineres, que serão, em se

guida, instalados na cida
de. Aimplantação do pro
jeto com esses recipientes
será em setembro, na pre
sença de diretores d
nibanco.

Recursos para reciclar lixo

o apoio do Unibanco
ao projeto iniciado por
Gaspar veio através da

Fundação Vida, sediada
em Florianópolis, contou
Lorena B. Bornhausen. A
colaboração do banco pa
ra com a cidade é mais
uma iniciativa do progra
ma ecológico iniciado em

março de 1991, dando
prosseguimento a um

programa. de campanhas
comunitárias que o Uni
banco já desenvolvia des
de a década de 70.

o Unibanco Ecologia
é um programa de partici-

Unibanco Ecologia doou Cr$ 31 milhões para aquisição de contêineres
Cine Foto Mary _. pação comunitária que a-

brange todo o território
nacional, visando selecío.
nar e apoiar projetos cujo
foco se direcione para a

preservação e recupera
ção do meio ambiente,
com ênfase para a quali
dade de vida nas comuni
dades onde o Unibanco
está presente.
ATUAÇÃO

o projeto
S e pare o Lixo
desenvolvido
em Gaspar há
um ano, com

pioneirismo
na região, ga
nha maior im

pulso. Na últi
ma semana, a
Prefeitura re

cebeu a doa

ção de Cr$ 31
milhões do U
nibanco S.A..
Os recursos

foram repas
sados a Gas- Distribuídos em diversospontos, contêineres dinamizarão coleta

par pelo Unibanco Ecolo- outros) é feita de casa em transporte por parte do

gia, um programa que vi- casa por uma camioneta. poder público local.
sa a proteção ambiental e A partir da instalação dos
o incentivo ao desenvolvi- contêineres, próximo ao

menta de uma consciên- centro da cidade e nos a.
APOIO

cia ecológica. cessas aos'municípios de

Com a doação do Uni- Blumenau, Brusque e Ita

banco, serão adquiridos jaí, a comunidade terá fa-

25 contêineres - recípíen- cílidades em encaminhar

tes em dimensões de dois o material reciclável, ex
metros porum metro,que plicou Lorena.

ficarão distribuídos em

pontos estratégicos do

município. Com a instala

ção desses contêineres, a
coordenadora do projeto
"Separe o Lixo", Lorena
Bohn Bornhausen, acre
dita que a coleta do mate
rial reciclável será dina
mizada.

Hoje a coleta do lixo
seco (plásticos, papel, vi
dros, ferro velho, malha e

Em um ano de desen
volvimento do projeto, a

Prefeitura já arrecadou
200 quilos de material,
sendo 28 mil vidros e 79
mil quilos de papel. So
mente com a venda do pa
pei para terceiros foram
arrecadados nesse perío
do cerca deCr$ 2 milhões.
o material é comerciali
zado dentro e fora do mu

nicípio, sem custos de

Materiais de Construção Ltda

Rod. se 411 - IvoSilveira Km 23
.891-10·�aspar.SC. .

/I BAILE DO MARRECO

Local: A.R.D. Canarinhos
Data: 08.08.92
Início: 21 :00 horas
Animação: Grupo Musical Freiheít
Reservas na Secretaria do Clube

Rua Nicolau Pedro Isensee - fone - 32-0963

Fones:

(0473) 32-0921
32-0455

Para Vereador
VOTE' EM

M A R 10

P E R A

( M 45.678 )
QQ[;l@OO� G=[Fl[!!}ii'@� �rnMrt>oo�aa

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



_B/umenau CRUZEIRO 9
31 a 06.de aoosto/sz

emédios à população carente

Mota disse ainda que um

dos objetivos deste convê
nio é reduzir o custo dos
medicamentos básicos

que são distribuídos gra
tuitamente pela Prefeitu
ra de Blumenau à popula
ção carente, através da
Farmácia Básica, localiza
na rua Itajaí. São somen

te os medicamentos bási
cos, que atingem a maio
ria da população.

onsulado alemão ajuda flagelados
o prefeito Victor Sas

e recebeu correspondên
ia da cônsul geral da Re-
ública Federal da AJe
anha em Curitiba, Do-
othee Boden, comuni
ndo a doação de dez mil
arcos, aproximadamcn

e Cr$ 24 milhões, que se
ão aplicados na aquisi-
ão de material de cons

rução, para a�e:niza� a

;Huação das íamüías atm-
z ídas pelas últimas
�nchentes em Blurnenau.

A secretaria de� Co
JiIlunitária da Prefeitura,
Ludmila Eing, já rma!O teve

contato com o Cônssl ho
norário em Blunncnau,
Hans Prayon, para ver

qual o procedimento le

gal para a aqui -çã'o do
material, já que o paga- .

mento era efcruado pelo
próprio Consulaao.

Enquanto isso, a Secreta
ria de Ação Comunitária,
através do Departamento
de Habilitação, reqlizou
levantamento de custos,
junto a três firmas de ma
terial de construção. Fei
ta a análise destes orça
mentos, para ver qual o
mais viável, imediata
mente é comprado o ma

terial de construção, que

Ludmila Eing também
real izou uma reunião
com o Departamento de
Defesa Civil, para ver

Ludmila Eingdisseain
da que o governo do Es la
do, através da Defesa Ci
vil, também está fazendo
a doação de material de

construção para as famí
lias flageladas de Blume
nau; são telhas, pisos, ma
deira frontal, forro, areia
e portas, que serão distri
buídos para 48 famílias a

tingidas pelas cheias, e

que estão cadastradas na

Prefeitura.

."
"

CJJlullotas
MAIS SALAS
A Escola Básica Munici
pal Júlia Stralzlkowska,
na rua Valéria Hostins,
no Garcia, ganhou seis
novas salas de aula e sa
nitários. O educandário
teve parte de seu prédio
destruído por um des
moronamento, em maio,
inutilizando duas salas
de aula. O prefeito Victor
Sasse disse que as no
vas dependências foram
construídas em apenas
30 dias. São 643 metros

quadrados de área be
neficiando 140 alunos. A
Prefeitura investiu Cr$ 95
milhões e a Secretaria
de Educação do Estado
mais Cr$ 200 milhões.

ISENÇÃO
Está na Câmara deVere
adores projeto de lei do
prefeito Victor Sasse
que propõe dispensar
dos impostos munici
pais as associações de
pais e professores dos
estabelecimentos esco

lares, associações de
moradores, associa
ções de bairros, centros
comunitários e associa
ções de pais e funcioná
rios. Sasse disse que es

tas entidades prestam a

tendimento assistencial,
sem fins lucrativos, à co
munidade, e portanto
merecem ser dispensa
das de impostos.
LEILÃO
O Departamento Munici
pal de Trânsito de Blu
meanu solicita aos pro
prietários de veículos a

preendidos ou retirados
pelo departamento que
providenciem a regulari
zação para posterior li
beração dos carros. E
les têm o prazo de 30
dias para a regulariza
ção, a contar do último
dia 21. Após este prazo
será cumprido o artigo
5°, parágrafos 1° e 2° da
Lei nO 6575, de 30 de se

tembro/78, procedendo
se as demais formalida
des legais para leilão
dos veículos.

JARDIM
Estão abertas as inscri
ções para o concurso
"Seu Jardim Está a Prê
mio", promovido pela
Secretaria de Cultura e
Turismo de Blumenau,
com apoio do prefeito,
da ACIB Turismo e das
associações de bairros.
As inscrições podem ser
feitas na Secretaria de
Turismo na Proeb, ou na
Divisão de Cultura - an

tiga Prefeitura. Podem
participar jardins resi
denoiais, industriais, de
escolas e de condomí
nios. O julgamento e a

quais as famílias cadastra- deverá ser distribuído às
das que devem ter priori- famílias carentes.
dade.

premiação acontecerão
durante a III Semana
Verde, de 28 de agosto a

7 de setembro, na Pro
eb.

PRESERVAÇÃO
Através do decreto nO

4.264, o prefeito Victor
Sasse declara de utilida
de pública, para fins de
desapropriação, área de
terras de 8.428 metros

quadrados, na rua Dr.
Pedro Zimmermann, na
Itoupava Central. Objeti
vo é preservar e conser
var o prédio histórico
edificado sobre o terre
no, onde funcionou a

primeira escola da re

gião das Itoupavas. O
prédio, em estilo enxai
mel, deverá abrigar o

Museu da Educação.
HOSPITAL
O Conselho Municipal
deSaúde esteve reunido
recentemente na Prefei
tura, tendo discutido, en
tre outros assuntos, a

implantação do Hospital
Universitário de Blume
nau. A instalação do HU
vem sendo debatida
desde que foi criada a

Comissão Especial para
estudar a viabilidade do
curso de Medicina na
Furb. Um terreno da Ro
dhia, na Itoupava Cen
trai, foi considerado ide
al para abrigar o HU, e já
foi declarado de utilida
de pública, faltando ser

desapropriado. O Con
selho propôs que seja
enviada moção aos can
didatos a prefeito, para
que o projeto do HU fa
ça parte do plano de go
verno de cada um.

DESENHO
A Divisão de Cultura da
Secretaria de Cultura e
Turismo de Blumenau
está com inscrições a
bertas para o Curso de
Desenho a ser ministra
do pelo cartunista e ilus
trador Paulo Scocker. O
curso vai oferecer exer
cícios de anatomia,
perspectiva e composi
ção, além de noções de
argumento e· roteiro de
estórias em quadrinhos.
Serão duas aulas por se
mana, totalizando 36 ho
ras, num período de três
meses. Informações pe
lo fone 26-6999, ramal
297,
IMPORTAr;>OS
O Hospital Santa Catari
na recebeu mais dois a

parelhos com tecnolo
gia das mais avançadas
do mundo, que serão
instalados no Setor de
Urologia. Um dos equi
pamentos, importado de
Israel.Com estes equipa
mentos os pacien
tes não precisam mais
se submeter às cirurgias
com cortes.
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Política de Gaspar
registrada em livro

-

Mais telefones para Joinville
São mais 22.488 terminais, lançados pelo presidente da Telesc

Já circula em Gaspar o segundo número da re

vista "M�n:t�ri� Gasparense", uma publicação que
parte da imcrauva da professora Leda Maria Baptis
ta, com a colaboração da comunidade. O número
dois apresenta o panorama político do município,
co�te�do d�talhes da campanha eleitoral de 1934,
p.f1m�lra el�lção realizada em Gaspar, após a ernan
cipaçao politica.
A autora explica que, "nessa ocasião observa-se

através da publicidade jornalística a lut� entre Blu
menau e Gaspar, manifestada através da acirrada 0-

p.osição entreas lideranças do Partido Liberal Cata
f1nens�, ?m Ga�par e os Coligados representantes
dos anseios politicas da malar parte da população
blumenauense".

Os leitores saberão também que "durante toda a

campanha eleitoral e mesmo após resultados finais"
que "comentários sugeriam o interesse de Blume
nau em anular a divisão do território blumenauen
se promovido pelo Coronel Aristiliano Ramos no

ano de 1934".

Para que os leitores possam ter uma visão geral
das tendências partidárias, explica a professora Le
da Baptista, "apresentamos todos os vereadores, su
plentes, prefeitos e vice-prefeitos eleitos em Gas

par, desde 1936 até a atual administração".
"Memória Gasparense" foi possível de ser publi

cado graças aos patrocinadores - Fundação Frei

Godofredo, ver�adores e Prefeitura municipal de
Gaspar. E eSP?clalmente pela colaboração das em

presas AmândioSpengler e Cia, Argus Vídeo, Bebi
das Gaspar, Café Beduschi, Cartório Santos, Cine
Foto Mary, Diet�ich Materiais de Construção, Ele
tro Técnica Scheidt, Fonte Contábil, Farmácia São

Pedro, Instaladora Gasparcnse, Livraria e Bazar Sil

va, Madcreira Bornhausen, Organização Contábil

Gaspar, Paca Empreendimentos Imobiliários Pa
daria Pão de Mel, posto Zimmermann, Raul's'Ho
tel, Relojoaria Ernesto, Tecelagem Cartela Padrão,
T�ansportes Paulo Wehmuth, Açougue Gaertner,
Dicarne e J. B. Madeiras, que tornaram realidade as

duas primeiras çdiçõcs da revi ta. A organização foí
da R�g�tc Empreendimenl<?s Culturais, de Gaspar
e a edição de Nova Letra Editoração Eletrônica, de
Blumenau.

O presidente da
TELESC, Douglas

Macedo de Mesquita, es
teve esta semana em Join
ville, onde lançou um pro
wama comunitário para a

instalação de mais 22.488
terminais telefônicos na

quele município. Para le
var este arrojado progra
ma, a Telesc conta com o

apoio da iniciativa priva
da, obtido através de lici

tação. Assim, coube à em

presa Pirelli Cabos S/A e

à sua con tratada, Erics
son, a responsabilidade
de comercializar e insta
lar estes novos telefones.
Em Joinville, na sede da
Telesc região norte, ao la
do do superintendente
daquela área, Harry Kor
man, Douglas Macedo de

M�sq_uita explicou que
Joinville ganha a partir de
agora um sistema de trân
sito independente, com
central própria, idêntica à
de Blumenau. Outra ino

vação prevista para o sis
tema telefônico da "Terra
dos Príncipes" será a utili

zação, pela telesc, dos ca

bos de fibra ótica nas li
nhas de alta tensão da E
letrosul, Estes cabos le
vam luz ao invés de ondas

eletromagnéticas, num

processo inédito nas tele

comunicações brasileiras,
possibilitando muito
mais ligações simultâne
as, além de permitir tam
bém a transmi são de da-

Douglas Mes

quita, Harry
Ko rm a n n ,

Gerson Bono
luzzi, Nivaldo
Tom a zz ia,
Francisco Sa

vigano eZenil
da Fiedler

dos com alta velocidade e

transmissão de canais de
televisão. Com este proje
to de expansão, a ser im
plantado grande parte
ainda este ano e previsão
para terminar em março
de 93, Joinville vai ganhar
12 novas centrais, nos se

guintes locais: Vila Nova,
Dona Francisca, São
Marcos, Floresta, Pira
beiraba, Rio Bonito, Ae
roporto, Boa Vista, Iririú,
Itaun e [tinga.

O preço dos novos te
lefones está em torno de
dois mil dólares, mais ba
rato do que no vizinhoEs
tado do Paraná, onde os

cila em torno de três mil
dólares. Em 10 de agosto
reinicia a venda dos apa
relhos.

qualidade. Sugeriu, inclu
sive, queoutros sejam ins-

t�l�dos na cidade, para fa
cilitar aos usuários a utili
zação dos telefones públi
cos e?1 cabines que pro
porcionam conforto c

'perfeito atendimento. A
Dinâmica JR mantém
três postos em Blumenau
mais dois em Itajaí e tam�
bérn na cidade de Lases" ,

co�provando que a par-
cena entre a TeJesc e a

empresa privada :oi uma
iniciativa acertada.

Visita aos Postos

Durante sua estada em

Joinville, o presidente da
Telesc Douglas Macedo
de Mesquita aproveitou
para visitar os três postos
de serviço que já estão
funcionando na cidade.
Um deles funciona na rua

Princesa Isabel, ao lado
do Forum. Outro, na Pra
ça Nereu Ramos, em fren
te ao Hotel Colon .. O ler

ceiro foi recentemente
instalado à rua Getúlio
Vargas, ao lado do Sho
ping. Acompanhado de
João Nivaldo Tomazzia e

Francisco Savignano Fi

Ih�, dir.etores da empresa
Dinâmica JR, concessio
nária destes serviços
Douglas visitou os posto�
e os considerou de alta

Participaram deste ro

teir� de vis�tas aos po lo
o vice-presidente da Te
lese, Gerson Bortoluzzi e
o Superintendentef \
presa em Joinville, ftarry
Kormann.

010
• •

lnl (Moda Masculina)
Centro de Gaspar

Fone: 32-0855
CONFECCIONAMOS

SOB MEDIDA:

Dias dos Pais
- Ternos
- Smoking
- Calças
- Camisas

Promoção Especial
20% desc. no preço à vista

(Até 08 de agosto)
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.�sc�so <:O� O ensino público
MUnJclpahzaçao do ensino e uma farsa. Estado não cumpri sua parte

E Exemplo de
descaso do

governo do Estado

para COll1 os muni

cfpios de pequeno
porte é a municipa
lização da Educa

ção. Desde que a

ceitou arcar com as

responsabilidades
das escolas esta

duais, a maioria dos
municípios vem so

frendo com o não

repasso de verbas

para cobrir gastos
com reformas dos
estabelecimentos e

o que é pior o paga
mcruo dos profes
sores contratados

após o convênio Iirmado en

Ire prefeituras e Estado.

De acordo com esse convê

nl'
s professores admitidos

t orar lamente (ACTs)
pe ceberiam seus salários pe
lo Estado e município, ou se

ja, 90% da parle do governo
estadual e os 10% restantes

pela prefeitura.
Todavia, isto não está ocor

rendo, pelo menos no muni
cípio de Gaspar. A prefeitura
local tem arcada com 100%
do pagamento desses profes
sores, desde fevereiro deste
ano. Segundo o prefeito
Francisco Hostins, Já foram
gastos CrS 18 milhões. So
mente no mês de julho, o pa
gamento dos ACTs - que a

tuam nas escolas municlpali-

zadas, passa da casa dos Cr$
8 milhões. O pior, segundo o

prefeito"ésaber que esses va
tores, quando repassados, o
serão sem correção".

Para aumentar o prejuízo
que a prefeitura tem sido no

setor, a administração rece
beu um ofício da Secretaria
do Estado da Educação in
formando que, a partir de ju
lho, zeladores e serventes das
escolas rnunicipalizadas i
gualmente terão de ser pagos
pelo município. "Um presen
te de grego", regiu ] Iostins.
"Isso prova mais uma vez o
descaso com que os governos

estaduais têm tratado a Edu
cação", disse, indignado.

RUÍNAS

O problema das escolas mu

nicipalizadas se agrava quan
to às condições de infra-es
trutura. Em Gaspar são em
número de 14 os estabeleci
mentos que passaram para a

responsabilidade da prefeitu
ra. A maioria está com as es

truturas prejudicadas.
Desde a assinatura do convê
nio, somente uma escola, a

do Gasparinho Quadro, foi
beneficiada com verbas. Fo
ram repassados cerca de Cr$
50 milhões para finalizar as 0-

ATARINENBE

Jaragué do Sul· se

Fone: (0473) 72-0395
Telex: (41) 7980

Brusque· SC
Fone: (0473) 55-0205
Telex: (41) 7979

Itajal· SC
Fone: (0473) 44-3851
Telex: (41) 7964

Lages· SC
Fone: (0492) 23-1763
Telex: (41) 7964

bras de construção do novo

prédio da escola. No mais,
nada foi encaminhado. A es

cola da Figueira, por exem
plo, está há dois anos para ser
finalizada; a de Pocinha con

tinua em instalações de ma

deira.apresentando precárias
condições de uso; e assim vai.

Um caso grave é a Escola Bá
sica Marina Vieira Leal, de
Barracão. Esta escola não foi
muoicipatizada, ou seja, con
tinua sob a total (ir)responsa
bilidade do governo do Esta
do. Este educandário está
com quatro salas de aula em

ruínas. A comunidade aguar
da verbas para construir um
novo prédio.
Lamentavelmente, disse o

prefeito, devido à falta de es

paço físico, esta escola teve

que implantar o regime de
três turnos, "0 que é um ver

dadeiro absurdo", observou.
Os maiores prejudicados são
obviamente os alunos, que
perdem uma hora de aula por
dia, e não podem ter interva
los para recreio e merenda
escolar.

SãO mais de 500 estudantes a
freqüentar a escola do Barra
cão, que atende da primeira à
oitava séri� do primeiro grau.
A proposta do governo do
Estado, quando da IJ] unicipa
lização, era de recuperar em
dois anos todas as escolas.
Mas pelo visto, isso não será
possível. E que perde é a E
ducaçãot.,

Foz do tguaçú - PR

Fone: (0455) 74-5798
Telex: (451 5347

Campo Grande· MS
Fone: (067) 387-1031
Telex: (61) 3195

Há 100 anos falecia o

10 vigário de Blumenau
Ao povo de Deus em B1umenau: "Guarda o teu coração a
cima de tudo, porque dele provém a vida" (pr. 4,32)
É com grande respeito, conhecimento e gratidão que re

cordamos, hoje, o centenário de falecimento do primeiro
vigário de Blumenau, o Revmo Pe. JoséMaria Jacobs. To
das as paróquias da cidade irmanam-se nesta data para es

ta comemoração.
Este dedicado sacerdote nasceu no dia 16 de maio de 1832,
em Düren, Alemanha. Como religioso, exerceu seu minis
tério em parte nos Estados Unidos. Vindo ao Brasil em

.

maio de 1876, já como padre secular, assumiu a direção es
piritual dos católicos de Blumenau e foi nomeado pároco
em 1878 na recém-criada paróquia de São Paulo ApÓStO
lo. Um ano antes.já havia fundado o Colégio São Paula pa
ra a formação intelectual dos jovens.
Desde sua ordenação sacerdotal, em 23 de dezembro de
18556, Padre Jacobs sempre se distinguiu como excelente
orador, versado em línguas, zeloso nas funções religiosas
espírito al?ostólico e defensor da Igreja. Dotado de tama�
nhas qualidades, exerceu em Blurnenau e na região que
compreendia a paróquia, um ministério devotado e frutuo
so.

Como padre, teve a tarefa de organizar a criação da paró
quia para em seguida dedicar-se à construção da primeira
matriz, capelas e oratórios nos lugares necessários. Orga
nizou cemitérios e em suas visitas pastorais administrou os

sacramentos.

Como educador, organizou a criação do Colégio São Pau
lo visando uma sólida formação aos jovens, preocupando
se de corpo e alma com esta obra por ele fundada.

Como político, exerceu grande influência e prestígio junto
às autoridades, despertando o senso de justiça e princípios,
não obstante alguns dissabores.
Como contestador, dotado de uma personalidade forte e

austera, por vezes foi considerado exigente demais em suas
colocações e procedimentos.
Por isso mesmo, após 16 anos de apostolado, com a saúde
debilitada e .com o desejo de retornar à I.erra natal, entre
ga a paróquia aos franciscanos. Seu desejo, porém, não se

realiza, pois no Rio de Janeiro é acometido de febre ama
rela e more no dia l° de agosto de 1892. Seus restos mor
tais descansam em Blumenau. à entrada da Matriz São
Paulo Apóstolo. A ele, eterna gratidão.

Os padres de Blumenau

Rio Grande do Sul,
Santa Catarina,
Paraná, São Paulo,
Rio de Janeiro e

Mato Grosso do Sul

Rio do Sul - SC
Fone: (0478) 22-0081
Telex: (41) 7978

Cascevel • PR
Fone: (0452) 24-5050
Telex: (45) 2315

Tubarão· SC
Fone: (0486) 22-0009
Telex: (41) 7987
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Muito brilho
e alegria, o
casal Taise e

Marcos
Beduschi
distribuiu, no
último ..

sábado (25),
quando
realizou-se o

matrimônio.
Os
convidados
foram
recebidos no
Alvorada e a

animação
entrou a

madrugada.

Aos Seresteiros
o Restaurante Alvorada já está programando

sua 43 Noite da Seresta, com novidades para lhe

proporcionar momentos ainda mais agradáveis.
Mais um baixinho que faz parte do quadro de a

niversariantes do mês, é José Pedro Künel Jú
nior, que completou mais um ano de vida e de
muita peraltice.

No dia 01, sábado a opção de lazer é o 10 Bai
le de Inverno da Associação da Ceval, que dará i
nicio às 22hs animado pelo Conjunto Zé Clóvis
e Zabala - Musicamp, Prestigiem.

Pensando em Verão

Inaugurando a nova casa na praia de Grava
tá, o casal Gilberto e Dalva Beduschí, que pro
metem uma temporada de verão muito mais agi
tada para este ano.

Com um jantar festivo, recebeu seus amigos
em sua casa a aniversarianteMaria Aparecida da

Silva, para juntos comemorarem a data'.

CANTINHO INFANTIL

Cine Foto Mary

Um casalmuito simpático e semprepresente nos eventos
sociais de nossa cidade, Lorivaldo Schmitt e sua esposa
Shirley.

Agora em Gaspar mais urna opção em decor�
ções, flores, vitrines, l��branças para t?d.as as?-'
casiões, eLC...E que fOI inaugurada no último dia
21 a Floricultura Wilwer., as proprietárias Wer1y
e Wilda Darzan informam que o atendimento é
das 08 às 18:30 sem fechar para o almoço e aos

sábados das 08 às 15hs. Vá conferir à Rua Dora
lício Garcia, 50 (próximo a lanchonete Alfa).

O Dia dos Pais já está próximo para isso a Lo
ja Bolomini já esta se preparando com uma pro
moção especial de presentes, 20% de desconto
nas compras a vista. Faça uma visita e confira as

vantagens.

/

Cine Foto Mary

Cine Foto Mary

.Cine Foto Mary

r
..,

• •

Com muita alegria festejou-se no

dia 24primeiro aniversário deAna
Paula SeibeL Para receber os "bai
xinhos", os pais Luís Eduardo e

Shirley prepararam a Associação
da Lince com muito carinho.

E�tá completando hoje (31), 01 a

ninho, a pequenaMaria Luiza Bar
ni. Seuspais Oberdan e Cleide esta
rão recepcionando os convidados
no Bosque da Sociedade Canari
nhos, e os avós Odir e Marilene,
sempre corujas com a primeira ne
tinha enviaram à coluna uma pose
produzida para conferirmos a bele
za da aniversariante.

Nosso "auê" aopequeno Daniel Be
âuschiAmorim, que completará 07
aninhas no próximo dia 03. Para
comemorar mamãe Gilgilena está
preparando a festinha em sua resi
dência para os amigos do garoto.

No dia 29 festejou seu aniversário
Maria Luiza Franzôi, onde recebeu
seus convidados no Clube Carijôs.
Ospaís, Mário Luiz eMaria Terezi
nha, nos enviaram um "click" mui
to esperto da gatinha.

No domingo, tradicional Buffer
Rua Itajaí 2560, Junto ao Clube

Fone: 22-3535 Blumenau - SC

Alves Artefatos '

de Cimento
Restaurante do clube
Blumenauense de

Caça e Tiro
Aberto de domingo a segunda

servindo almoço e jantar [ Ajudando a construir Gaspar 1

A emoresa da integração Gaspar - se

Rua: Antônio Treiss. 797 . Bairro Vorstadt
Fones: (0473) 22-9058 - 22·954.0."illumcnau-SC

Rua: Amoldo Koch sln
Fone: 31-1161 - Gaspar-Se

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



699,00
1.790,00
2.750,00' .

1.380,00

SUPERMERCADO

Com as melhores ofertas da
.

Ao

semana, para voce

1 - Filé Simples Kg
2 - Salsicha Seara Agranel Kg
3 - Afiambrado Seara Kg
4 - Queijo Prato e Mussarela Kg
5 � Peito de Frango Kg
6 - Coxa de Frango Kg
7 - Aza de Frango Kg
8 - Açúcar Diana 5Kg
9 - Trigo Especial Mafrense 5Kg
1 o- Polenta Pronta Mama Bela 500g
11- Margarina Ali Day 500g
12- Óleo de Soja Soya 900ml

13- Nescau 500g
14- Biscoito Aurea 500g
15- Doce de Leite Aurea 500g
16- Detergente Pó Orno D. Ação Kg

17- Detergente Líquido Sulk 500ml

18- Amaciante Atol 500ml

19- Papel Higiênico Sublime c/4

20- Refresco Tang 100g

21- Cerveja Kaiser L .

.

Rua Amazonas, 466 - Bairro Garcia

6.480,00
5.990,00
6.500,00
12.400,00
5.750,00
4.980,00
4.250,00
8.590,00
7.490,00
880,00

2.250,00
2.190,00
4.585,00
2.660,00
3.900,00
6.590,00

1.995,00
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Acontecimento
badaladíssimo
partir das vinte horas
deste sábado Blumenau
viverá um dos seus
grandes acontecimentos
sociais. É que amanhã
acontece o casamento de
Arlindo e Edna. Ele
filho de José de
Franceschi e Arnabile e

ela de Hézio dos Santos
e Nahir Regina. A
cerimônia religiosa
acontecerá na Capela
Santo Antônio em Blu.
Logo após, os 500
convidados serão
recepcionados em alto
estilo no salão de festas
da Sociedade Dramática
Musical Carlos Gomes.
O casal passará a

primeira noite de

nupcias, na suite

The best
Quem não foi ainda, não sabe o
que está perdendo. Isso mes
mo! É claro que me refiro ao
Doktor Hermann Bar. Ele já
faz parte da noites chocantes do
"young people" blumenauense.
Os proprietários, Renato Pas
quali e Inara, Leandro Rebello
a Ana Cristina, Maurício Giró
lamo, Paulo Silveira, Roberto
Belz e Liane são anfitriões dig
nos de destaque. Perfeitos e a-

pois segue para um tour
de 15 dias pelos Estados
Unidos. E que sejam mui
to felizes.

Vale lembrar que a

lém de muita elegância e

fi nesse os noivos terão co
mo padrinhos os honro
sos casais: Luis Barbieri e
Rosana, JúlioBendini e
Sanira Quaresma, Luiz
Antônio Soares e Rose,
Ivoney Fiamoncini e Ro
nina, Arnir Manutchri e

Minu, Victor Fernandes
Rodrigues e Lilian, �ho
mas Berner e Vera, Esio
dos Santos Filho e Fáti
ma, Luiz Carlos Siega e

Orilda, João de Oliveira
e Terezinha, Alcides de
Rosso e Zita, Orlando de
.souza e Juliana Testoni.

gradáveis. O som é da melhor

qualidade. Os petiscos e drinks
também são ótimos. Por lá tudo
começa na terça-feira e vai até
o sábado. Lugar para um

"happy-hour" o que a cada dia
vem sendo mais frequente. In
discutivelmente temos agora
em Blumenau um "poínt" a ní
vel dos grandes centros e que já
está consagrado como lugar o
brigatório. Vale conferir!

A dupla Maurício Giro/amo e Paulo Silveira. que com os demais Só
cios,comanda a noite blumendutica atráves do badaladoDoktor
Hermann Bar. (Foto Bertoldo Nuss)

I
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Calça com c'iurme os pés de
(;;Í!.,,�zenali e Rio (/0 Su! .,
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Sorridentes e felizes os amigos Edna eArlindo casam-se amanhã em grande ceri
mônia

"Niver de Angela"

É sempre bom curtir I
lhota. Na última terça
com a maior pompa e

tudo o que tem direito
a simpática Angela Sil-'
va recebeu, na charmo
síssima chácara para,
com muitos comes e

bebes, comemorar o
seu aniversário. Tudo
rolou perfeito e num

. astral que levou os
convidados a curtirem
até o outro dia pela
manhã. E da-le festa.
Parabéns

Prefeito
Astral

Estive curtindo, em Bal
neário Camboriú (Cam
bú, para os íntimos). Re
gistro, com prazer o tra
balho do Prefeito Leonel
Pavan. Não
falei com ele, mas vi a sua
obra. É fantástica.

"Festa em Gaspar"

TECIDOS
Simplesmente. uma grande idéia

Tecidos para Móveis, Cortinas, Colchas e Almo
fadas. Confeccionamos sob Medida

BLUM.ENAU - SC

�ALN. CAMBORIÚRua Amadeu da Luz, 156 Av. Brasil, 2480Fones: 26-5499 - 26-5150 Fone: 66-1110

Gaspar vai viver a maior
noite dos últimos tempos,
uma festa que, quem se li
ga nas boas coisas da vida,
não pode perder. O local
onde tudo vai acontecer
será a Sociedade Afvora
da. A noíte super-dançan
te reunirá não só as mais
belas ga tas de toda a re

gião, mas também as ca

beças mais feitas de Gas
par, Blumenau, Brusque,
Timbó e Indaial. Você
não vai ficar fora desta,
vai???

Mas não é só isso, não. A
lém do som especialmen
te selecionado para você
dançar a noite toda, como
atração desta super-festa
shows com as bandas de
rockmais feras domeio.É
rock puro, de bom gosto
alto nível.

Infelizmente, maiores in
formações sobre essa su

per-noite ainda nãQ8i;j
ram liberadas. A nãoW::
data, já confirmadí ima:
22 DE AGOSTO.-

Será que o Helmuth sabe?
Chovendo telefonemas prá coluna a fim de sa

ber o porque .da não-realização e a falta de qual
quer �clareclmento ao público da festa que -

colheria a Garota RES, na Paradise Danceteria
na ú!lima.sexta. Ora, bolas, caçarola ...Não so�
funcionano da emissora para poder explicar aosleitores. Pos�o apenas tentar pesquisar. Aguar
dem, volt�rel ao assunto. Nem que seja apenas
por respeito aos meus leitores. Porque isto gra
ças a Deus não me falta.

Matrículas abertas!
Rua São Paulo, 65 - Centro - Fone: 22-7697
Blumenall-SC.

No CCAA, seus sonhos se

realizam Inglês para crianças,
jovens e adultos. Novas tur
mas em agosto, também com
cursos de via gem e vestibular .
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A "boa"de sajeira
Osâ�mQs estão esquentando e a r�p�ziad� a uardando com a �alor ansiedade a festa "Hot Níght* quer m s realizando no próximo dia 6, quinta-feiraTu o acontece�á na chocamo TOUCH DANCETE�RIA trará muito .casals � Jovens, inclusive de váriasd o _estado, Já confirmaram presença. De Blu-

entao, n m se fala. rodas as pessoas de bom

gosto vão participar da agradável festa. Não adianta in
sistir porque os convites não serão vendidos. Os pou
cos que ainda me restam serão distribuídos entre ami
gos. Por essas e pelo próprio astral da casa é que ante
cipadamente posso garantir que a "Hot Night" será
uma das mais quent e badaladas noites da época. Até
lá ...

elíz aniversário
I d- c tivelmen te, com muita satisfa
ção. vou talar agora de uma das mu
Ih res mais cultas e elegantes de Blu
m nau, Refiro-me a graciosa Tereza
S

-

va q � é pre en�a de destaques nos
acontecimenro VlpS da região. Na

próxima terça-feira ela e o filho Fá
bio, que também é muito gentil, com
pletam mais um ano de vida e neste
momento rendo minhas homenagens
� votos de plena felicidade a estes dois
amigos. Que Deus os abençõe.

kson e Raquel
A satisfação é grande
qua do a gente vê amigos
querid conhecerem-se,
transarem os primeiros o
lhares a paquera, o na

moro e partirem para um

romântico e apaixonado dler que acabam de extre
noivado, até porque isso ar alianças na mão direita.
vem tomando-se coisa di- Feliz da vida, até porque
Iícil nos dias de hoje. Re- acompanhei os bons mo

firo-me aos amigos Jack- mentos da dupla. Gosta
son Glatz eRaquel Schin- ria de parabeniza-lo.

Um quarteto espertissimo quando comemoravam os 25 anos 4r: revend�(jo"
Brahma em Gaspar. Lá estavam: A_.lbe,:LO Spengler Neto" o r:nfitnao que foi su

per cumprimentado, seu irmãoAmãndio Spengler Jr., Márcio Gaertner e seu fi-
tnoPauto.

Larry (We are the Best

forget the Rest)

......

" OUCH" DANCETERIA
De quínta a sábado a partir �as
22 horas Rua Duque de Caxl�s
148 B umenau - Santa Catanna

Baile no

Canarinhos
Os leitores não devem

esquecer até porque a

promoção será das me
lhores. Isso mesmo estou
falando do Baile do Mar
reco, dia 8, na Sociedade
Canarinhos. As reservas
tem sido ótimas e os ami
gos Canizio Zabel e Tânia
estão super animados. A
animação será do Grupo
Musical Freiheit e muitas
surpresas estão sendo a

guardadas. Vou prestigiar
o acontecimento, convido
os leitores e depois co
mento detalhes. Tá!

Manoel Guimarães

Lurdes Srupp bela e bem sucedida empresária que veni
fazendo muito sucesso com a sua recém inaugurada lo

ja Ciclovia. Uma griffe famosa e bastante conhecida no
eixo Rio/ Sampa e agora encanta a nossa região.

---_:_---
Quem está muito bem com seu vi ual é
Susana Carmen Lopes u*** Sônia Re-

gina Lesse recebeu ontem, um grupo de

amigos para jantar: rlsoto de camarão.

Na cozinha, assinando o prato, Paulo A-

lexandre segundo comentãrlos foi elo

giadíssimo ***** Virgínia Lúcia de

Freitas foi curtir o final de semana sozi
nha em Curitiba. Papo de arejar a cuca

**"'** Algumas pessoas não têm o me

nor respeito pelos mais velhos, exceto se
estiverem engarrafados ***** Sempre
bem acompanhado e disputado o jovem
Guilherme Coimbra ***** Rogério Ro
sendo e sua inseparável noiva Simone
Willecke noite dessas jantavam no "QG"
Restaurante, em animado bate-papo
***** Segundo votação, Edilsorn de Al
meida foi o mais paquerado, na Socieda
de Beneficente dos Sub-Tenentes e Sar

gentos de Blu ***** De Selma Pereira:
liA nova república está apenas engatí-

nhando, pois, o uso de cachimbo, ainda,
deixa muita boca torta" ***** Muito
"chie" o jantar oferecido por Samanta
Vieira em sua residência. Era um festi
val de belas e elegantes mulheres *,�***

Querem profissionalismo e bom som?
Na hora da sua festa não esquente a ca

beça, escolha o melhor. Quem? Ora, a e
quipe de Flávio's Som. Liguejá: 43- L 178

***** Jantando no "QG" Restaurante
noite destas o casal Saulo Spengler e

Mara Lúcia ***** Rodrigo Manoel de

florim agitando o coração das gatinhas
da Blumenãutíca UH* Quarteto dos.
mais paqucrados: Humberto Alexandre
Fadcl, Angelo José Merico, Carlos Au
gusto Waldrich e Sérgio Kracik ***.�*

Super pnquerudo e solicitado esta o

Marcelo Tasca ***"* Se você optou por
ficar em Blumenau, além de lhe desejar
um bom fim de semana recomendo um

bom papo, perfeito atendimento e a piz
za do Percy's Fast Food & Co

o CONFORTO
DOS SEUS
OLHOS ESTA
�A EXATIDAO
DO AVIAMEN·
TO DE SUA
RECEITA

... --

-

A cHAVE DO"SO&1 NEGOC5�

Rua.: Curt Horing, 320 - Ediflcio P.-túnía

,? andar. Fone:(0473) 26_128826-1864
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Dr. :;. J..'ltônio 'Hernández Moreno CRM-4062
• Doenças sistema nervoso
• Doenças psicossomáticas
• Distürbios alérgicos
- Adultos e crianças -

Rua Pst. Sandrescky, 159 - sala 001- térreo
Centro Médico de Brusque - fone: 55.3106

tl�'B.IÊIIIII':III�II,YI11�
Dr. Carlos Germano Ristow CRM-3543

Doenças circulatórias - Varizes
Cirurgia e Escleroterapia
RUR Helnrlch R.B:Erbe, 30 - Sala 104

Fone: 55-3070 - Brusque

DRA. DENISE BEATRIZ RIESEMBERG
DEBORBA CRP - 0702213

Atende adultos e crianças cf horamsrcaea
Av. Cônsul carlos Renaux. 79 Fone: 55-2427

111illll�1111'.il'l:
CLíNICAMÉDICA
Dr. Williams Willrlch CRM-4019
Residência Médica em Reumatologia no
H.S,P,E./SP
Especialista em Reumatologia pela Associação
Médica,-erasileira e pela Sociedede Brasileira
de Rou matologia
ARTRrrE - ARTROSE - GOTA - BURsrrE
DOENÇAS D� éOLUNA - OSTEOPOROSE
Rua Pst. Sandrescky, 159 - Sala 001
Centro Médico c1e Brusque - Fone 55-1215

* Eletrocarcjiograma
* Teste Ergor'nétrico
* Ecocardiograma
Rua Pst.Sandreczky, 148 I' andar-Sala 16 (Hos
pital Evangêlíco) Fone: 55-1013 - Brusque - SC

tt ",,::::�:1_�"1!M§11J.lgltl.��
Dra. Marüia de Novaes COSIa Berga
maschiCRM - 3419

Rua Pst. Sandreczky, 148 Fone: 55-2198
(Hospital Evangélico) Brusque - SC

DR. JORGE L. B. ARCHER = CRM 3431
Membro da Sociedade Brasileira Dermatologia
e da Sociedade Brasileira de Cirurgia Dermato

lógica
Rua Heínrlch R: B. Erbel Ed. Del' Agnollo Sa
Ias 103/104 - Fone: 55-3070

Dra. Sonia Elizabeth Ávila - CFFa: 1384

Dra. St7via Helena Ristow - CFFa: 0872

Rua PsL Sn�drescky, 159 conj.005/006
Centro Médico de Brusque - Fone: 55- L21 5

,,� ��R
Postos Tele�picos e Fichas
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Algo Sobre Varizes
uma degeneração da pa- trual. Com relação ao trata-

Varizes são veias dila-
rede da veia. 2-Sexo - mento das microvarizeso
mais predominante no se- Existem somente dois mais utilizado consiste na

tadas, tortuosas e a- xo feminino. 3-Raça - ne- injeção com agulhas mui-
longadas e constituem a gros africanos, árabes, a- tratamentos para a elimi- 10 finas, de um íquidomais comum das altera- siáticos, tem menos vari- nação das varizes e micro- dentro dos vasos que irá
ções vasculares, Num es- zes. 4-Número de Gesta-

varizes: o cirúrgico (ope- provocar um processo in-
tudo realizado pelo Pro- ções: Obesidade; e ô-Pos- flarnatório seguido da "cí-
fessor Francisco Maffeí tura predominante de rra- ração) e a escleroterapia catrização" dos mesmos.
(São Paulo) foram encon- balho. O fator hereditário (mais conhecido como
tradas varizes em torno de explicaria porque os indi- "secagem"). Atualmente,37% da população mais víduos que são submeti- Existe ainda a pos ibilída-
em mulheres (45%) e me- dos aos mesmos [atores o concenso geral é de que de do uso da cauterização
nos nos homens (30%). desencadeantes, não têm as varizes devem ser ope- por eletro-cautérío, que é

Muito se pergunta da varizes. Isto é, se não há radas e as microvarizes muito doloroso, e, recen-
causa do aparecimento herança genética não há devem ser "sacadas". A ci- temente, com raio laser,
das varizes em membros possibilidade de ter vari- que é igualmente doloro-
inferiores e o que se sabe zes, mesmo que engravi- rurgia de varizes desen- so, é caro e ainda não

é que as varizes podem ser de, seja mais idoso ou tra- ' volveu-se muito no Bra- mostrou resultados me-

devidas a uma alteração balhemuito tempo em pé. sil, pa�s que pe,las s�as ca-
lhores que a esclerotera-

congênita nas veias pro- As varizes podem ou ractertsncas clímãticas, o- pia convencional. Este

fundas ou por trombose não causar sintomas" in-
tratamento não poderá

briga a pessoas a exporem ser realizado ou deveráprévia; e neste caso são dependente da quantida- mais o seu corpo. Desta ser realizado com "'k'1a-menos frequentes. As de ou calibre e estes po- das específicos e pa-mais comuns, as varizes dem ser: do ti�o peso, e- forma, hoje é muito co-
cientes que já tiveramprimárias, não tem uma dema (inchaço , câimbras mum se realizar a cirurgia trombose das veias pro-causa específica, e exís- noturnas, coceira, etc. Já estética das varizes, onde fundas, que tenham dia-tem várias teorias para a as varizes de calibre dirni-

formação das mesmas. A nuto, conhecidas como
os cortes são milimétrícos betes ou problemas circu-

mais aceitável parece ser microvarizes ou telan- e são dados o menor nü- latórios mais graves,

a{uela que atribui um ca- giectasias, são pequenos mero de pontos possíveis 6 mais importante é
r ter hereditário ao apa- vasos dilatados no in te- afim de se conseguir o me- que a pessoa portadora de
recimento das varizes, ou rior da pele. Elas foram varizes, calibrosas ou não,
seja, familiar, não sendo encontradas em 82% dos

lhor resultado plástico com ou sem sintomas
obrigatório, porém, que indivíduos, segundo estu- possível. Além disso, com procure um especialista
todos os integrantes da Ia- do do Professor Maffei e muita frequência tem, se para que ele decida qual o
mília tenham varizes, ou parecem estar associadas realizado, em determina- melhor tratamento e se
mesmo que uma geração a um fator hormonal, pro- das situações, cirurgia sob não há nenhuma contra-
deixe de apresentar o pro- vavelmente o estrogênio indicação para o mesmo.
blema. Tendo, então, her- (hormônio feminino), e anestesia local (micro-cí-
dado a carga genética, ha- por isso aparecem mais rurgia), na qual opacien-
veriam outros fatores que em mulheres, e aumen- te não necessita de inter- Dr. Carlos Germanodesencadeariam o apare- tam com a gravidez e uso namento e pode ser reali- Ristow Cirurgião Vas-cimento mais precoce ou de anticoncepcionais,
tardio das varizes quais causando sintomas du- zada, em muitas vezes, no

cular

sejam: l-Idade -haveria rante o período mens- consultório médico. IJ-

Cobrindo de Flashes
e luzes seus momentos
mais importantes

Fone: 32-0490

Atendimento diário, inclusive aos domingos e

feriados.

coRAçÃO DO VALE Fotos, jilmage'!s de casamentos, aniversânos, e ouros
eventos, matenalfotográfico, capaspara vídeo emnito
mais.

Rua Cel. A.";stiliano
Ramos; 33� - Fone: 32 ..{}706

Gaspar-se

Fone: '(0473) 32-1512 "

Aceita-se encomendas de doces e salgados.
Bua Ce,I,. Ari�tiliano Ramos,298 '

em frente ao Bradesco_ - ,GAspAR -SC
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logos Escolares em agosto
Mais de 1 .500 alunos de Gaspar disputam diversas modalidades esportivas

O Depanamento de
Educação Física, da

Secretaria Municipal de

Educação de Gaspar, já

esta ult imando os prepa

rativos para a realização
dos primeiros Jogos Es-

colares, que iniciam no

dia 6 e enceram no dia 15
de agosto. Além dos jo-

gos, a comunidade estu
dantil estará envolvida
em mais dois aconteci-

mentos: o I FEC - Festi
val Escolar da Canção e

P" '0 Recriar.

Onze escolas inscreve
ram-se nos Jogos Escola
res de Gaspar. Destas,
quatro são municipais,
seis estaduais e uma parti
cular. O Centro de Bem
Estar do Menor-Cebem e

a Associação de Pais e

Amigos .dos Excepcionais
".Apae Igualmente parti
cipam desse evento es

portivo, como convidados
especiais.

No programa dos JESG

consta.rão as seguintes
modalIdades: atletismo
(masculino e feminino)
basquetebol (masc/fem):
futebol de salão (masc.),
handebol (masc/fem) vo
leibol (rnasc/femj, j'udô
(masc/fem), xadrez
(masc/fem) e tênis de me
sa (masc/rem), além das
modalidades mistas como
a bocha, o bolão e o volei
bol de areia.

Os JESG terão a partici
pação de 1.500 alunos-a
tletas, nas disputas das ca
tegorias mirim e infantil.
As competições iniciam
às 7h30min do dia 7, na

Ceval (handebol), ginásio

Frei Godofredo (voleibol
mirim) e ginásio João dos
Santos (futsal infantil),
retornando às 14 horas.
Dia 8, no mesmo horário,
iniciam as competições de
atletismo, balão e hande
bol, na Ceval; e às 14 ho
ras, basquete feminino
mirim, na quadra do Gas
parense Clube, futsal in
fantil, no ginásio João dos
Santos e voleibol misto
no ginásio Frei Godofre
do.

As disputas retornam nos

dias 14 e 15, encerrando
no dia 15, após a fase final.
SOLENE

O coordenador geral dos
JESG, Jan Paulo Weic
kert, acredita que o even

to corresponderá às ex

pectativas dos organiza
dores. Ele adianta que tu
do está sendo muito bem
encaminhado. O cerimo
nial de abertura do JESO,
por exemplo, promete ser
o ponto alto da promo-

ção, comentou a profes
sora Denise Cristiane
Marnus, coordenadora
dessa parte.

O cerimonial inicia com a

apresentação da Banda
São Pedro, no ginásio
Frei Godofredo, segÚi�a
da entrada das escolas
participantes. Depois se

rão hasteadas as bandei
ras nacional, de Santa Ca
tarina, dos jogos e do mu
nicípio de Gaspar. Após,
saudações, declaração da
abertura dos JESO, en
trada do Fogo Simbólico

e acendimento da pira, se
guidos do juramento dos
atletas. Finaliza essa par
te, retorna a Banda São
Pedro e dá-se início às a

presentações artísticas:
coreografia infanti', com
alunos da rede municipal
de ensino, ginástica rítmi
ca desportiva, pela Fun
dação Municipal de Es

portes de Blumenau. E
coreografias da Apae.

Basquete dos EUA em Gaspar
oDepartamento de Basquetebol Gasparense Es

porteClube/-kekaMalhas promoveu, no dia 7 de ju
lho, um jogo entre as equipes "Sociedade Esportiva
Bandeirantes" e "Athletes in Action", esta última

dos Estados Unidos. As equipes foram recepciona
das pelos diretores dos departamento que as leva

ram para conhecer a cidade. Aos atletas foi ofereci-

1'\ almoço no restaurante "QG" e n? restaurante da

ASsociação Lince, eles foram recebidos com um ca-

fé colonial.
.

A disputa entre as equipes realizadas no dia 7 foi

muito prestigiada pelo público.
FESTIVAL

Na mesma semana em que recebeu os atletas in

ternacionais (Athletes in Action), o departamento
de Basquete GEC!Keka Malhas t��bér:t promoveu
um festival pré-mirim, com a parLIclpa�o de atlet�s
de até 11 anos. O objetivo foi proporcionar um dia

Divulgação

Equipe americana foi muito prestigiada
de lazer entre as equipes participantes, inclusive
com a distribuição de refrigerantes para a garotada.

O dia de lazer foi encerrado com um jogo amis
toso entre o GEC/Keka Malhas e a equipeSão Luiz
Kolbach, de Jaraguá do Sul; categoria infantil. O

placar foi de 66 x 36.

Retorno da bocha municipal
O campeonatoMunici

pal de Bocha está de vol
Ia. O retorno será neste

domingo, com a realiza
ção da quinta edição do e
vento, que deixou de ser

realizado no ano passad<;>.
A promoção é de �dlr
Barni, integrante da dire

toria da Federação Ca�a
rinense de Bocha e Bolão.
e conta com o pa�f(?cínio
daSociedade canannhoS.

Neste domingo acontece
o Torneio Inicial do cam

peonato. O início está

previsto para as 9 hora�.
No dia 7 de agosto reali

za-se a primeira rodada

do campeonato, que de

verá reunir até o seu en

cerramento, em 19 de s�
tembro, cerca de. 1� equi

pes. As compeuçoes se

rão realizadas sempre às

sextas-feiras, em díversas

canchas existentes no mu

nicípio.
Os interessados em par

ticipar podem eretu.ar
suas inscrições atédomlfl

go. � taxa �usta Cr$ 50

mil, por equIpe.

Judocas disputam em Brusque
Os judocas de Gaspar

viajam neste final de se

mana para a cidade de

Brusque, onde partici
pam da 8:1 Copa Estadual
de Judô, realizada por o
casião das comemorações
de aniversário daquele ci
dade. As competições
reunirão equipes de vários
municípios catarinenses.

O campeonato terá a

participação das equipes
campeãs de torneios re

gionais, eGasparmarcará
presença com 22 atletas.
O técnico Elói Sur espera

que todos possam ter con

dições de competir; ele a

credita que disputando
todas as categorIas - Mi
rim, Infantil e Juvenil (de
7 a 14 anos) - os judocas
têm grandes chances de

conquistar mais um título

para Gaspar.

A 83 Copa Estadual de
Judô de Brusque ser;a re

alizada no SESC. O início·
das disputas está previsto
para às 9 horas c o encer
ramento deve ocorrer por
volta das 17 horas.

DECEPÇÃO
Pior do gue o Brasil nos
jogos ohmpicos só o 7
de Setembro no campe
onato promovido pela
Liga Desportiva Gaspa
rense. Desestruturado e

nervoso, o time não tem

conseguido render o

que dele se esperava.
Os jogadores, indivi
dualmente, são bons,
mas coletivamente não
se apresentam bem. En
quanto isso, a ctassifica
ção vai ficando, a cada

jogo, mais distante.

DERROTA
O Ferroviário conneceu
a sua primeira derrota
no atual campeonato ..
Perdeu em casa para a
Faixa Azul, que não rea
liza uma boa campanha
este ano. Diretores, jo-
'gadores e torcedores
estão íncontorrnartos
com a atuação do juízo
Todos são unânimes
em afirmar que Rafael foi
o responsável direto pe
Ia derrota da equipe.
BRILHANTE
A campanha dO Tupy
tem sido realmente bri
lhante. A cada rodada o

time vai se distanciando
dos seus adversários. E
se continuar jogándo
como tem feito até aço
ra, dificilmente deixará
de ser campeão. O ts
mor é que o time tenha
chegado ao máximo do
seu rendimento agora e

que comece a cair na fa
se final.

NÃO LIGA
A Liga Desportiva Gas

parense não está preo
cupada em fornecerma
terial para divulgação, a
través do Cruzeiro do
Vale. Pelo menos é o

que a sua secretária tem
deixado transparecer.
Esta, semana, a exem

plo do que aconteceu i
númeras vezes, nada re

cebemos. Aliás nem

uma cópia da tabela do
campeonato nos foi en
viada. E se até agora te
mos divulgado o cam

peonato é tão somente

pelos clubes. Eles mere
cem.

CamjJ_o JXçutco'Carlos Cruz

RIDíCULA
É como ser classificada
a participação da sele
ção brasileira de bas
quetebol nos Jogos 0-
Ifmpicos de Barcelona.
Levamos um passeio da
Croácia perdemos para
a fraca Espanha e com

plicamos um jogo fácil
contra a inexperiente
Angola. Está na hora de
renovar o nosso bas
quetebol.

VARIEDADE
Para o PAPAI DESPOR
TISTA a RELOJOARIA
ERNESTO dispõe de

grande variedade de
materiais para a prática
do Esporte. RELOJOA
RIA ERNESTO, Rua CeI.
Aristiliano Ramos, fone
32-0172.

EFICIÊNCIA
Ao contrário do basque
te, o volei brasileiro de
monstrou, nos dois pri
meiros jogos, total efi
ciência. Ganhamos pela
primeira vez da Coréia
do Sul em uma olimpía
da, estabelecendo 3 X O
e derrotamos a forte se

leção da CEI, por 3 X 1.
A diferença entte as

duas seleções reside no
fato de o estrelismo ain
da não ter chegado ao

valei.

vAI MAL
Mais uma vez, o Brasil
vai muito mal nos jogos
olímpicos. Não evolui
mos nada. Ao contrário,
devemos conquistar um
número menor de meda
lhas este ano. É que nas

olimpíadas anteriores,
houve boicote e muitos

pafses não comparece
ram. Agora todos estão
na Espanha. E o Brasil
volta ao seu inexpressi
vo IUQar.
BINGÃO
Neste sábado, não per
ca o Bingão do Ferroviá
rio Esporte Clube, que a
contece na Sociedade
Carijós, bairro Margem
E_squerda. A promoção
trücias às 20 horas, com
muitas atrações e co

mes e bebes. Prestigie e

divirta-se.

Vende Tudo Mais Barato

Rodovra I�o Silveira, 600 - Gaspar - SC

Fones (0473)-32-0954- 32-0223- 32-1033
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amortecedores (4 peças) colocados
Fusca, Brasflia, Variant, TL . 120.000,00
Passat, Gol, Voyage 160.000,00
Chevette, Opala 140.000,00
Fiat 147, Uno 240.000,00
Corcel I e II, Del Rey 180.000,00

homocinéticas (cada) colocadas
Passat, Gol, Voyage
fiat, Fiorino, Uno
Corcel, Del Rey

85.000,00
85.000,00
100.000,00

caixa de direção - colocada
Fusca
Fiat, Chevette
Kombl, C-lO, D-l0, Willys
F·4000, F350, F1 000

80.000,00
200.000,00
230.000,00
300.000,00

Rodovia Ivo Silveira (depois da Plasvale) Fone
32-0028 - Gaspar - SC.

���W�.
Casas, lotes. galpões em diversos pontos
da cidade.

Rua Industrial JoséBeduschi, 56
Fone: 32-0640

Vende-se

Casa na rua Itajai, mista e com terreno no lado, 300
metros do centro. Valor: CrS 35.000.000,00. Maio
res informações pelo fone: 32-1011 com Zeze.

Vende-se
Casa Residencial no Bela Vista (morro)Valor: 35 milhões Aceita-se carro no negó
cio Informações: Rua Venezuela, 51 Bela
Vista

Vende-se
Galinha caipira, limpa ou viva Tratar com
Sr. Oscar Molinari. Rua Aguas Negras.
Bairro Figueira (fim da rua)

VENDE-SE
Urna casa 6 x 8 de madeira, nova, livre de enchen

te. Beco Jacó Alemão. Informações pelo 32-0625.
Com Agostinho. Preço: 19 milhões.

111�!�!�II�j!I!lllllllill���11111�111�llllil�il�;;lill�11111�11;ilillill�IIII�I��!illlllllllll[�[;;�I!i�·
Vendo toda a linha

entrega a domicílio

Informações pelo fone: 32-0708 com Rose

31 a 06 de aaosto/92

, \

Aluga-se
Telefone prefixo 35 (Bela Vista). Contato com Salte
32-0331, somente sábado e domingo ou lodos os
dias à noite.

JÚLIO CESAR BRINDON DOS SANTOS Tabelião

JULIO CESAR BRINDON DOS SANTOS JR. Oficial
Maior

Rua CeI. Aristiliano Ramos. 20232-0251

=EDITAL DE NOTIFICAÇÃO=
Por não ter sido encontrado no endereço por mim fornecido ou
se recusado a tomar ciência, fayo saber aos que o presente edital
virem ou dele tiverem conhecimento que deram entrada neste
cartório para serem devidamente protestados os títulos e pesso
as abaixo relacionados:

1) - CESAR DOS SANTOS - TIT. N° 035416/3 - VENCI'O:
30/05/92 -CREDOR: COM. [MP. EXP. BLUMENAU - VA
LOR: 200.000,00 - PORTADOR: BESC - DOMICILIADO E
RESIDENTE NO MUNICÍPIO DE ILHOTA SC.

GASPAR, EM 29 DE JULHO DE 19920FICIAL

FONE
Compro fone prefixo 32. Pago à vis' a. Contato sába
do e domingo com Salete 32-0331 Gaspar

Vende-se ou Troca-se
Por máquina de costura nova ou usada automática
8.000 Ptos Um terreno em Navegantes medindo
12.50 pI 26.50. Loteamento Brusquense Entrar em
contato pelo fone: 32-1224 (D. Nina).

Cobrindo de Flashes
e luzes seus momentos

mais importantes

Fone: 32-0490

Fotos.fitmagens de casamentos, aniversários, eoutros
eventos, materialfotográfico, capaspara video emilito
mais.

Rua Cei. A:-istiliano
Ramos; 335 - Fone: 32�706

GUpar-sc

Vende-se
Terreno em Armação. Ótima locutização. Barba
da. Informações pelo telefone 3:>1161.

--------'

Rua são Pedro," 89 -

Gaspar. Fone: 32- 0947

Instaladora Gasparense

f Antena Parabólica Santa Rita em até' 12 1pagamentos. .. .

;z
.

A maior linha de móveis e eletrodomés-
ticos de Gaspar. _

GRANDE PROMOCAO em má-
quinas de lavar roupa. .

.CASAMENTOS
Elcio Carlos de Oliveira, Oficial do Registro Civil do Municipio
e Comarca de Gaspar - Santa Catarina, faz saber que Q' en

dem casar-se:

Nestor Neumann e Carla Cristina Donner. Ele natural des e es

tado, nascido em Timbó aos 09-07-65, filho de Walter N�u
mann e de Hilda Neumann. Ela natural deste estado, nascida
em Indaial aos 06-07-63, filha de Curt Donner e de Astrit Caro
Ia da Silva Donner. O casamento será realizado neste Cartó
rio no dia 26-08-92 às 17:00 horas.

#####

Wilson Luiz do Rosário e Cleusa Pinheiro. Ele natural deste
Estado, nascido em Joaçaba em 20-12-68, filho de José Lou
renço do Rosário e de Florência do Rosário

..
Ela natura! de�

te Estado, nascida em Lages aos 12-12-74, filha de Joao p�
nheiro e de Maria Ferreira Pinheiro. O casamento será reali
zado neste Cartório em, 08-08-92 às 16:00 horas.
#####
Rafael Rodrigues de Amorim e Alexandra de Arrazão. Ele na
tural deste Estado, nascido em 21-05-73 filho de Deoclides de
Amorim e de Ivanir de Amorim. Ela natural deste Estado, nas
cida em Blumenau aos 17-02-75, filha de Manoél João de Ar
razão e de Dorly Maria de Arrazão. O casamento será realiza
do na Igreía Matriz desta cidade no dia 05-09-92 às 17:00 ho
ras.

#####
Marcio Francisco Pires e Deise Maria Cruz. Ela natural deste
Estado nascido em Vila Nova aos 17-10-68, filho de Otávio

. Franci;co Pires e de Geralda Santana Medeiros. Ela natural
deste Estado, nascida em Trindade aos 14-09-74, filha�
brandino Cruz e de Inês Maria Cruz. O casamento ser."1)
zado na Catedral Metropolitana de Florianópolis em 12-00:-92
às 20:00 horas.
#####

Ademir da Silva Borges e Neusa Pires de Freitas. Ele natural
deste Estado, nascido em Anita Garibaldi aos 22-05-71, filho
de Valdomiro da Silva Borges e de Iracema Ramos 80rge�.
Ela natural deste Estado, nascida em Lages aos 19-03-73 f�
lha de lido Borges de Freitas e de Júlia Pires de Freitas. O ca

samento será realizado neste Cartório em 21-08-92 às 17:00
horas.

Se alguém tiver conhecimento de haver impedimento que, os
iniba de casar-se, deve acusá-lo. Elcio Carlos de Oliveira - 0-
ficiai Registro Civil.

VENDE-SE
Casa alvenaria com 132 m2, 3 quartos, doi banhei
ros, sala estar e jantar, garagem 2 automóveis, lava
ção e churrasqueira. Toda murada e recentemente
reformada. Próximo ao Colégio Frei Godofredo em

Gaspar. Informações fone 35-5581 ou 22-9766 com
João Vicente. .

Atenção
CO�PRO e VENDO MÓVEIS USADOS

R: São José 364
(Fundos da farmácia São Pedro)
Gas�r-St "BJ MÓ.YEIS"�
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�ecriando brinquedos
Premio Recriar recebe muitas inscrições de escolas

GJ{ofóSCOI2-=--O _

AQuARIO - Apesar do
seu temperamento estar
tendêndo à rigidez, conti
nuará a tendência de se a

proximar da pessoa ama

da, desenvolvendo uma re

lação mais intensa e sólida.

VIRGEM - Não adianta

apenas se preocupar com
seu corpo, é preciso cuidar
melhor dele. Preocupar-se,
somente, não resolve. Faça
algo! Algumas questões
começam a ficar mais cla
ras e você saberá melhor o

que quer da vida.

CÂNCER - Os negócios,
ganhos e aquisições se de
senvolverão bem nestes
dias. Procure apenas ser

menos rígido e orgulhoso
ao lidar com dinheiro e va

lores.

Dezoito escolas de Gas
par inscrever.am traba
lhos no Prêmio Recriar
pro�o.ção da Secretari�
Municipal de Educação,
através do Departamento
de Educação Física e E
ducação Artística, que (a
bre) no dia 7 de agosto,
nas dependências do Gas
parense Esporte Clube
por ocasião da realizaçã�
dos primeiros Jogos Es
colares de Gaspar.
Cada escola inscrita neste
evento participa com no

mínimo_ cinco trabalhos,
confeccionados por alu
nos nas categorias A, B e

C: A, pré-escolar à 33 sé
rie; B, de 43 à 63; e C, de 73

, ie ao 20 grau.
._...r

O Prêmio Recriar tam

bém aceita participação
de pessoas da comunida
de - categoria Livre de a

lunos da Associação de
Pais e Amigos dos Excep
cionais - categoria Espe
cial. (E)_

No dia 5 de agosto acon- mostra inicia às 9 da ma

tece o julgamento dos tra- nhã di dia 7, uma sexta

balhos. Os três melhores [eira.
trabalhos, elaborados a

partir dematerial de suca.
A comissão julgadora,

ta, participam da [ase es-
formada por professores

d I
de Educação Artística e

ta ua do prêmio, repre- Educação Física (de esta-
sentando o município. belecimemos de ensino
Posteriormente a esta es- não-concorrentes) e

colha, a comissão vai pre- membros da comunidade

mrar, com medalhas, os (comércio, indústria, Ro
três melhores trabalhos tarys e Lions) se encarre
inscritos nas categorias A, garã da seleção dos me

B, C, D e E. Os demais Ihores trabalhos, tendo

concorrentes receberão por critérios de avaliação:
c�rtificado de participa- originalidade de criação,
çao no evento. disponibilidade do mate-

Todos os trabalhos enca-
rial utilizad�, fa�i1id�d.e

minhados à Secretaria'
de reproduçao, slmpltc�

Municipal de Educação �ade_esegurança para un-
lização.

LEÃO - Não busque re

solver os assuntos financei
ros sozinho, sem o apoio
de outras pessoas ou de
sócios, pois o resultado se
rá melhor. Ainda presentes
os atritos no campo da ami
zade.

PEIXES - Um importante
amadurecimento na ma

neira de se relacionar com
os amigos e com a pessoa
amada estará acontecendo
nestes dias.

ARlES - A vida amorosa

terá momentos culminan
tes, de inteiro entendimen
to e de sentimentos inten
sos. Poderá atuar com su

cesso junto com os ami
gos, desde que resguarda
da a vida profissional.

PRESENTES - Reló

gios, jóias em correntes e

pulseiras para o Dia dos
Pais você encontra na RE
LOJOARIA ERNESTO. Rua
CeI. Aristiliano Ramos, fone
32-0172.

cios. Cuide melhor da or

ganização prática no traba
lho.

SAGITARIO - Possibili
dade de conduzir a bom
termo o questionamento de
seus valores e ideais. Culti
ve os valores mais eleva
dos que estiverem ao seu
alcance.

TOURO - Melhorias na

vida doméstica e aprendi
zado no relacionamento fa
miliar. A vida ganhará des

taque e você se tornará
mais efetuoso com as pes
soas queridas.

L�BRA - Maior disposi
çao para os estudos e as

viagens. Reencontre-se
com a tranqüilidade da sua
casa. No campo amoroso

pode haver algum impedi
mento. Atenha-se.

estarão expostos na A
mostra de Arte, que o se

tor promoverá no mês de
novembro. Nos dias 7 e 8
de agosto, a comunidade

já poderá apreciar os

brinquedos e/ou equipa
mentos com material de
sucata nas dependências
do Gasparense Clube. A

Ao instituir o Prêmio Re
criar em nível escolar e

'municipal, a Secretaria

Municipal de Educação
busca incentivar a criação
de brinquedos e equipa
mentos destinados à ativi
dades que aproveitem so

bras de materiais inserví
veis.

G�MEOS - Período fa
vorável para iniciar ativida
des intelectuais, comunica
tivas e para fazer viagens
curtas. Mas é preciso que
você se organize, geminia·
no.

CAPRICÓRNIO - Pen-
samentos mais românticos
nortearão a sua vida. Por
outro lado. você terá que
fazer modificações na ma

neira rígida de viver.

ESCORPIÃO - O rela
cionamento social será in
fluente na atividade profis
sional, abrindo campo para
a expansão dos seus negó-

BRUSQUE EM FESTA
churrasco, doação de pesso
as da cidade. A carne será
servida durante as 24 horas

do dia, com a colaboração de
assadores das festas de bair
ros. A coordenação é da Co
mutur.
As comemoraçoes de aniver
sário contam com o apoio da
Bebidas Zarling, revendedor
Brahma; Buettner; Ciro Ma
lhas; Colcci; Coletivo Santa

Luzia; Coletivo Terezinha;
Schlosser; Empresas Re

naux; Industrial Appel; Ir
mãos Fischer e Química.

dupla sertanejam,ais famosa
e romântica do País. No dia

3, segunda-feira, show com

Tião Carreiro ePraiano e Jú
nio e Júlio. Dia, 4, aniversá
rio de Brusque, show com Zé

Ramalho, mais um impor
tante nome da música popu
lar brasileira.

Brusque está em festa,
e muitas atrações foram a

gendadas para comemorar

os 132 anos de emancipação
politica do município. De 10
a 4 de agosto, muitos shows,
de graça, para a comunida

de, sempre a partir das 8 ho
ras da noite, no Pavilhão da
Fenarreco.

Durante o período de 1

a 4 de agosto, será servido

graciosamente para quem
comparecer no Pavilhão da
Fenarreco um delicioso

CONVITE

Neste último ano na chefia do�xecut!vd
ao comemorarmos mais

um aruversárw a

nossa cidade, desejamos celebrar
com toda

a famflia brusquense os 132 anos.de

exist�ncia do Berço da Fiação
Catannense.

Agradecemos o apoio de �odo� nesta

importante empreitada, e znvocandoia
a 'uda de Deuspara que Brusque, pe

a

de�erminação de sua gente, possa crescer

sempre no caminho
do bem, rendovamtoés

isso de correspon
er a o

noSSO comprom de toda a comunidade
final as expectatlvasbntsquense.

de Brusque seja mais
um

bQ� c:nS;:V�';ara a realização do gr�ndeo
. de todos os bntsquenses,

re��c����e todos os eventos que comparti d�dicação forampFeparados.

No sábado, apresentação
do grupo Portal da Cor; do
mingo, as atrações são Lean
dro e Leonardo, que foram a

Ói:ICü ®__
UP A

Uni -Õculos de Grau -Óculos de Sol-Jóias -Relógios -Cine fo
to

GRÁ COMÉRCIO E

REPRESENTAÇÕESLTDA
Av. Cônsul Carlos Renaux, 65 - Centro - Fone: (0473) 55-
3185 CEI': 88350 - Brusque - Santa Catarinn

INTEGRAR PARA ESTIMULAR
------------

Travessa Guilherme Krieger,39

Cx. Postal 243

Tel: 55-0772 88350 - Brusque - SC
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P-itn de ISemana Histórias da casa demolida
-

GASPARENSE
Promete matar a sauda
de dos que participarem
do "Baile da Saudade",
neste sábado, a partir
das 21 horas. Será um

jantar dançante, com

música ao vivo, recor

dando os bons tempos
de outrora.

FESTIVAL - Venha
juntar-se à galera que a

precia o movimento de
liberdade que corre nas
veias daqueles que bus
cam um ideal de paz,
prestigiando o I Festival
de Rock de Bateias,
com "The Night of Cray
se Dog". Dia 14 de agos
to abertura a partir das
18 horas. Com feira de
artesanato, concurso de
fantasia, participação de
várias bandas catarinen
ses, espaço aberto e á
rea camping. O local é a
chácara Barbiéri, na divi
sa entre Gaspar e Brus
que. A organização é de
Odete Fantoni, Deborah
Froes e Paulo Goeder.
ALVORADA - O
restaurante anexo à So
ciedade Alvorada aten
de diariamente, ofere
cendo buffet caseiro de
segunda à sexta-Ieira e

serviço a Ia carte. Otimo
para almoço e lazer no
turno. Possui música
ambiente e amplo esta
cionamento. Neste sá
bado, no salão da socie
dade, acontece o 10 Bai
le de Inverno da Asso
ciação Desportiva Clas
sista Ceval. Início às 22
horas e animação do
grupo Musicamp e du
pla Zé Clóvis e Zabala.

CANARINHOS -

Prepara muitas surpre
sas para o dia 8, quando
promove o 20 Baile do
Marreco, que será ani
mado pelo grupo musi
cai Freiheit, a partir das
21 horas. Reservas de
mesa ainda podem ser

feitas pelo fone 32-0963,
ou na secretaria do clu

be, em Gaspar Grande.

"Casa verde" foi palco da política, Dr. Nereu Ramos discursou na sacada
Leda Maria Baptista

A história da casa an

tiga (casa verde),
ora sendo demolida, está
ligada à vida da família
Schmitt, notadamente
dos descendentes dos ir
mãos Pedro (estabelecido
em Poço Grande, por vol
ta de 1864) e Adão (pro
prietário na atual rua São
José, na mesma época).

Segundo Olívia Maria
Spengler (nascida Sch
míu), seu pai Bernardo
Leonardo Schrniu, nasci
do em Gaspar em 1869, fi
lho de Adão, quando jo
vem, exerceu a profissão
de caixeiro viajante da fir
ma Hoepcke, com sede
em Florianópolis. Nesta
ocasião, conheceu o co

merciante Antonio
Lenkhul, estabelecido em

Santo Amaro da Impera
triz. Bernardo casou-se

com a filha de Antonio, de
nome Maria Cristina.

Após o casamento, Ber
nardo e esposa Ma Cristi
na estabeleceram-se em

Gaspar, com casa de co

mércio quase em frente à

igreja Matriz, AH nasce-,

ram os gêmeo Afonso e

Aloisio, e depois, a filha
Hilária. Ap'ós o nasci
mento deHIlária, Bcrnar
do e família mudaram-se

para Santo Amaro da Im
peratriz, a fim de cuidar
dos negócios do sogro. A
casa comercial de Gaspar
foi vendida antes de 1905
para o primo Alberto Léo
Schmitt, filho de Pedro,
casado com Emília Klock.
.Alberto, além de comer

ciante, exportador de ma

deira, proprietário de vá
rios engenhos de serra na

região, era líder político e

comunitário.

O casal Alberto e Emí
lia tiveram um filho, que
faleceu ainda criança, fato
que provavelmente moti
vou a adoção de Matilde
Rossini (primeira esposa
de Hercílio Fides Zim-

Arquivo

PROMOCÃO - Pa
ra o dia dos 'Pais, a CA
SA J. PASSOS coloca à
disposição de seus

clientes uma infinidade
de artigos para o melhor
presente. São camisas,
cuecas, meias, cartei

ras, cintos, guarda-chu
vas, etc. Além disso, a

CASA J. PASSOS está
com uma bela promo
ção de "edredons" de
casal por Cr$ 89.890,00.
Rua CeI. Aristiliano Ra
mos, 510. Fones: 32-
0276 e 32-1571.

•

Comício do PFL, com a presença deNereu Ramos. Sacada virou quarto depois
"aG" - O ponto mais
badalado da city, o res

taurante "Questão de
Gosto" abre todos os

dias, servindo aquele
delicioso buffet, com di
versidade em carnes e

saborosas sobremesas.
Oferece ainda serviço a

Ia carte, pizzas e outras

gostosuras. Para breve,
nova exposição de arte
e muito agito cultural.

ASS. LINCE -Aten
de diariamente. Serve
diversidade em refei
ções, no almoço ou jan
tar. Ótima opção para os
visitantes e gasparen
ses, bem como para o

grande número de pro
fissionais que atuam na

região. Próximo à li
nhas Círculo. Detalhe daparte lateral da casa, que ruiu recentemente, acelerando demolição

rios corriqueiros. É possí
vel que neste ano a antiga
residência, que pertenceu
a Bernardo, tenha sido
'substituída pela atual.

davam-se alí a fim de rea

lizar seus estudos, tendo
em vista as dificuldades de

locomoção naquela épo
ca.

mermann) e de Carlos
Maria Schrnitt (casado
com Lídia Vailatti).RestauranteAlvorada

Serviç-o à La Carte e buftet caseiro:

Atendimento de segunda à domingo,
das 11 às 14 horas e das 17 às 24 horas

O lugar ideal para você
levar um convidedo.

Anexo à Sociedade Recreativa Alvorada.

Quase

Dona Olívia, nossa in
formante, não tem certe
za se o prédio do estabele
cimento comercial, na é

poca de seu pai, é o mes
mo que ora estamos ven
do desaparecer. Ela não

nega a hipótese desta casa
ter sido construída por
Alberto Léo Schrnitt, em
1911, conforme comentá-

Na década de 1930, o
Dr. Nereu Ramos, em vi
sita aos eleitores gaspa
renses, promoveu um dis
curso na sacada do segun
do piso desta casa, que
nos últimos anos recebeu
uma parede que a tran -

formou em um dormitó
rio.

. Além de ponto comer
cial de tecidos, armari
nhos, secos e molhados e

ferragens, esta casa foi
moradia de Alberto e sua

família, incluindo sua ir
mã solteira de nome Ger
trudes e de jovens paren
tes e amigos, que hospe-

RELOJOARIA E ÓPTICA'ONIX LTDA.
Promoção de relógjos esportivo com cronômetro e

alarme, à prova d'agua com 1 (um) ano de garamla.
Óptica especializada em óculos de grau com laboratório
óptico próprio; 90% das lentes fabricamos em 24 horas.

Rua Cei.
Aristiliano'

Ramos,282-
Centro- Fone:

32-0992 -

Ga�par-SC

PROMOÇÃO EM ÓCULOS BIFOCAIS.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina




